

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MOEA, 3, 5 y 7

AÑO XXVI
NUMERO 8.088

PALMA DE MALLORCA
VIERNES, 29 DE NOVIEMBRE DE 1935

CONCERTADO
FRANQUEO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 Y DE 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1978
Precio de suscripción: 2'50 pts al mes

El arma de la propaganda

El ministro de la Gobernación hizo días pasados un recuento, para demostrar la imparcialidad ministerial, de los actos públicos de propaganda celebrados en poco más un mes. Según esa estadística oficial, que considera toda la propaganda, se celebraron 407 mítines en tan corto lapso de tiempo. De los cuales, 319 de las fuerzas izquierdistas. Sólo el partido socialista tuvo 120. De estas cifras dedúcese, junto a una dolorosa realidad, la necesidad imprescindible de incrementar la propaganda, porque las luchas políticas se ganan sólo con la propaganda.

Hace falta realmente intensificar la propaganda, llevar la buena nueva de las ideas y de los procedimientos a todos los rincones del país, despertar de nuevo las conciencias, un tanto dormidas y, en ocasiones, atemorizadas por campañas disolventes que no encuentran la adecuada contrapartida en la acción pública de las fuerzas políticas de signo contrario.

Hay que remover las conciencias, mantenerlas en tensión constante, infiltrar diariamente el vigor poderoso de las ideas renovadoramente sanas. Pero hay también que preparar al país, no sólo para las duras jornadas políticas que se avecinan, sino, también, para la comprensión íntegra de las realidades de hoy.

No hay obra efectiva de gobierno si antes no se le ha preparado el adecuado ambiente. Ambiente de contrastación de criterios y de conductas, de divulgación de ideas y de procedimientos, de formación de una conciencia colectiva que sea capaz de captar matices y de comprender en su integridad la obra realizada o simplemente acometida. Proyectos por ejemplo como el de obras públicas presentado a las Cortes por el ministro de la C. E. D. A. don Luis Lucía, requieren una divulgación extraordinaria. Lo de menos para nosotros es que al país llegue el mayor o menor efecto político de un proyecto tan beneficioso y tan necesario. Lo de más es que el país sepa la realidad dolorosa de España, sus múltiples necesidades y sus posibles remedios, el esfuerzo que, para conocerlas y proporcionar los otros, están llevando a la práctica, todos los días y en todas las horas, unos hombres beneméritos que sólo inspiran sus conductas en el bien de España y en su reconstrucción integral.

El defecto colectivo más grave de España es, acaso, la ausencia absoluta de una conciencia nacional. Y esa conciencia no se forja sino al través de una acción y activa propaganda que irradie por todos los ámbitos del país el influjo poderosamente incontestable de las ideas y el efecto hondamente aleccionador de las obras.

HACIA ORIENTE

Impresiones de un viaje

(Para "CORREO DE MALLORCA")

La cuanto nos acercamos al trasatlántico, anclado en nuestra bahía el 14 de octubre, notamos estaba repleto de soldados militares británicos; asomados por las bordas, aparecían nutridos grupos de soldados, clases, aviadores, marineros y algunos jefes. Vamos a reser por unos días un ambiente guerrero. Al entrar en el "Orama", caras sonrientes se ofrecen a nuestros ojos. En el buque efectuó un viaje a la isla de Gibraltár (34 días) y otros varios desde Gibraltár a Gibraltár, así que nos es tan familiarmente conocido, que resulta algo nuestra propia casa. ¿Cómo!... ¿V. vez por aquí? exclamaban algunos al alrededor. Sí, señores. Qué le vamos a hacer! Soy un espíritu andariego. Correr mundo, navegar, transitar por países distintos y extraños. Cambiar de clima. Mezclarme con gentes de las más diversas cataduras. Observarlo todo atentamente, sin buscar tres pies al gato. Este es mi ideal y, sobre todo, huir del horror de aquello de: Moriré en esta cama, ese cuarto será convertido en un ceniciento ardiente. Llegado al momento, me acordé mi taúd "por ahí"... etc., etc. Las tres de la tarde serían, cuando un momento de estrechamiento nos hizo notar que vamos a andar. Era un día verdaderamente espléndido. El mar, completamente en reposo. Poco a poco íbamos descubriendo la bahía de Palma, desapareciendo la silueta de la Catedral y, una hora más tarde, la Dragonesa, y cesaba la noche, sentado de espaldas a contemplábamos una película que, daban sobre cubierta y al mismo tiempo percibíamos más allá por ambos lados de la pantalla la luz parpadeante de los faros de Mallorca.

Al amanecer del día siguiente, desfilamos por el estrecho de Tolón. Estaba ésta cuartada de buques de guerra, surcaban el mar en todas direcciones y volaban aviones a todas horas. Se nos fue sacando fotografías por ser este un momento naval. El Arsenal es inmenso, rodeado por el Canal de Suda y el Canal de Cerdeña, dejamos éstas a nues-tras espaldas y seguimos por el litoral de Cerdeña. Cuando despierto a la mañana siguiente aparecen numerosas islas al largo de la costa napolitana. El día ya el Nesubio y, a las 8, aproximadamente, del día 17, entramos en la bahía incomparable, quedando

pegado el buque en un muelle a pocos pasos de la gran Piazza del Municipio. La distancia recorrida desde Tolón han sido 425 millas. Hemos adelantado el reloj una hora.

Como es domingo, al poner pie en tierra de Mussolini, voy a misa en San Giorgio Maggiore en la via Duomo, (la primera iglesia que encuentro). Después, damos un paso por la ciudad. Notamos un ambiente de exaltación patriótica, lucen en balcones y azoteas banderas nacionales, el retrato del Duce está expuesto en todos sitios. Carteles artísticos anuncian un "empréstito nacional" y en muchas tiendas y comercios aparece el siguiente anuncio: "Non vendiamo prodotti dei paesi sanzionisti".

Al regresar a bordo observamos estupefactos que una enorme cantidad de sacos de patatas eran embarcados en el "Orama"; Dios mío! pensaba yo, ¿será eso de las sanciones un camelo?

Abandonamos Nápoles a media tarde. Hemos pasado el estrecho de Messina de noche. Quizá mañana veremos la isla de Creta.

Todas las mañanas practican los soldados, sobre cubierta, sencillas evoluciones. Un jefe que no alcanzará los 25 años les pasa minuciosa revista. La rapidez, exactitud y energía de sus movimientos, la actitud que adoptan en la posición de firmes aquellos cuerpos rígidos, inmóviles, sin pestañear, causa maravilla. Brillan sus botones y emblemas de metal sobre sus uniformes confeccionados de telas de la mejor calidad, siendo, sin duda alguna, el Ejército que viste mejor del mundo.

Por fin al amanecer del día 20 vemos una costa baja, arenosa, luminosa. ¡Egipto...! Como el de Cristóbal Colón en Barcelona, surge en el Puerto de Port Said el monumento de Fernando Lesseps sobre su zócalo inmortal señalando con su brazo la puerta de Oriente.

El trayecto total recorrido desde Palma han sido 1.836 millas y, como en Nápoles, hemos adelantado el reloj otra hora más.

Pedro José Belli
Port-Said, 20 Noviembre.

Italia ante las sanciones

Roma. — Desde el día 19 del oriente, el financiamiento de las empresas industriales de guerra ha sido asegurado con un sistema muy hábil de subvenciones y descuentos.

Existe un organismo denominado "Consorcio para subvenciones sobre valores industriales."

Este organismo está autorizado hasta fines del año 1936 a conceder subvenciones a los concesionarios de ma-

BIBLIOGRAFIA

Luis Vives. La Pedagogía científica y la instrucción de la mujer cristiana, por D. Rufino Blanco y Sánchez



La bibliografía vivista se ha aumentado en estos días con un volumen muy interesante que ha publicado D. Rufino Blanco y Sánchez y se titula "Luis Vives. La Pedagogía científica y la instrucción de la mujer cristiana."

Este estudio de Luis Vives, que lleva el retrato y la firma autógrafa del gran polígrafo español y padre de la Pedagogía moderna, es por todos conceptos recomendable y contribuirá a difundir entre maestros, profesores, catedráticos y padres de familia la excelsa figura de nuestro insigne compatriota.

Aparte de los textos literales que contiene la obra del Sr. Blanco y de los acertados juicios del autor sobre la Pedagogía de Luis Vives, lleva como apéndice un índice alfabético de materias, de 1.700 artículos, que facilita grandemente el uso del libro y registra la opinión de Luis Vives sobre los variados y múltiples problemas de educación y enseñanza a que aplicó su prócer entendimiento el gran escritor valenciano.

También el estudio a que nos referimos contiene, entre otros capítulos de valor científico, los juicios admirables de Menéndez y Pelayo sobre Luis Vives y sus obras, y los de otros escritores vistos de tanta autoridad como Lange, Watson y Aguayo.

Completa este libro un apéndice con la bibliografía de Vives en el presente siglo.

El precio del ejemplar es sólo de dos pesetas, aunque la obra consta de 348 páginas en 8.º

Un mitin Pro Magisterio organizado por los Maestros Católicos

Se celebró en Madrid, en el Salón María Cristina

Madrid. — Organizado por los maestros católicos se celebró en el Cine María Cristina un mitin Pro Magisterio. Se leyeron numerosas adhesiones de Asociaciones de maestros de provincias y excusaron su asistencia don Isidro Almazán y el diputado a Cortes don Romualdo de Toledo.

El señor García Izquierdo expuso las gestiones realizadas por la Federación en favor de las aspiraciones del Magisterio y dice que han solicitado de los partidos de derecha que los maestros nacionales sean comprendidos en la escala técnica preceptuada en el decreto de 28 de septiembre último. Los partidos han prometido llevar a los próximos presupuestos una cantidad inicial para, en el plazo de diez o doce años, llegar al establecimiento de dicha escala, fijando proporcionalmente los sueldos de la misma; 5.000 pesetas como mínimo y 15.000 como máximo.

El señor Gutiérrez del Villar enalteció la labor del Magisterio y la escuela en orden a la formación del futuro ciudadano. Defendió los principios católicos en la educación y encareció la necesidad de independizar la labor del maestro. Solicitó de los Poderes públicos que las reivindicaciones económicas del Magisterio sean una realidad en breve plazo. Don Alfonso Laiesta habló de interesar a la opinión pública en lo que afecta a las aspiraciones del Magisterio, ya morales, ya materiales, para salvaguardar su vida legal, administrativa y técnica.

Habló después doña Francisca Bohigas, que se pronunció por una educación francamente españolista pero no de carácter rutinario y fofo, en la que se haga ver y comprender a los niños los valores nacionales, impidiendo que el joven se sumerja en obras extranjeras antes de conocer a fondo lo español. Afirmó que la religión ha de animar todo el material de guerra, que se elevan al 65 por ciento del total de los contratos entre estas empresas y el Estado.

Las subvenciones se conceden contra letras de garantía para futuros pagos del Estado. En fin, el Banco de Italia, está autorizado a descontar nuevamente las letras ya descontadas al Consorcio.

En definitiva, el Banco de Italia paga los gastos de la operación que puede calificarse de inflación fiduciaria disimulada.

¡Reinaré en España!

(En el segundo centenario de la muerte del P. Bernardo Hoyos. — 1735 - 1935)

A todos los españoles debe interesarles saber quién y cuándo pronunció esas palabras, que, al mismo tiempo que una promesa, parecen un desafío:

El 14 de Mayo de 1733

Era el 14 de Mayo de 1733, fiesta de la Ascensión del Señor. En el presbiterio de la Iglesia de San Ambrosio de Valladolid, hoy parroquia de San Esteban, muy pronto santuario nacional del Corazón de Jesús, daba gracias, después de comulgar, un estudiante teólogo de la Compañía de Jesús, llamado Bernardo Francisco de Hoyos.

De pronto, se le dejó ver el Corazón de Jesús, abrasado en llamas, rasgado por la lanza, rodeado de espinas, coronado por la Cruz.

"Convidaba el divino amor Jesús a mi corazón se metiese en el suyo por aquella herida: que aquel sería mi palacio; mi castillo y mi muro en todo lance... Recogida toda el alma en este camarín, decía: "Este será mi reposo para siempre; aquí habitaré, donde he deseado y elegido".

Pidió entonces el P. Hoyos a la Santísima Trinidad la consecución de sus deseos de apóstol.

Pidió de modo particular "la fiesta del Corazón de Jesús para España, en que ni aún memoria parecía haber de ella".

Y entonces fué cuando con voz amorosa y firme, le dijo Jesús: "Reinaré en España, y con más veneración que en otras partes".

Tal es la historia de la Gran Promesa del Corazón de Jesús a España.

La promesa es críticamente cierta. Por consiguiente se cumplirá, porque es promesa de Dios.

¡Consuelo grande para los buenos españoles!

"Debe reinar"

¿Y para los otros? ¿para los enemigos de Jesucristo y de su Iglesia? Pues ya lo saben: A pesar de todas sus maquinaciones, a pesar de todos sus aparentes triunfos, Jesucristo ha de reinar en España.

Su reino es reino de amor. También sobre ellos quiere reinar por amor. ¿No le dejan ellos reinar así en esta vida? Entonces reinará por justicia en la eternidad.

Deber de todos los buenos es procurar que la promesa del Corazón de Jesús se cumpla en vida sobre todos los españoles.

Y no sólo sobre los individuos sino sobre la nación y el Estado.

¡Desgraciado el Estado y desgraciada la nación en que no reina Jesucristo!

"El, ha escrito el Papa Pío XI, es la fuente de la salud privada y pública"; la fuente de salvación y bienestar para los particulares y para los Estados. — "No hay salvación, en ningún otro, clamaba San Pedro el día de Pentecostés, ante el pueblo deicida, ni ha sido dado a los hombres bajo el cielo otro nombre en el cual podamos salvarnos". (Act., 4, 12) — Sólo El es el autor de la prosperidad y verdadera felicidad, lo mismo para cada uno de los ciudadanos que para el Estado: "No es feliz la ciudad por razón distinta de la que hace feliz al hombre; porque la ciudad no es otra cosa que la muchedumbre concorde de hombres" (San Agustín).

España sólo será próspera y gloriosa, con prosperidad y gloria verdaderas, cuando como Estado y como Nación reconozca y acate y proclame a la faz del mundo la soberanía de Jesucristo Rey. Brillará ese día, no lo dudéis. El Corazón de Jesús lo ha prometido, y sus palabras, que son palabras de un Dios, se cumplirán.

Ratificación de la Gran Promesa

Ni fué sólo el día de la Ascensión del año 1733 cuando Jesús hizo esa promesa, sino que ha ratificado y ratificará las actividades de la Escuela, no estudiándola como una asignatura más, sino animando y valorizando todas las enseñanzas. Refiriéndose a las aspiraciones del Magisterio, dijo que la CEDA y todos los partidos de derecha, gubernamentales y de la oposición, están decididos a llevar a la ley del presupuesto la aplicación de la escala técnica al Magisterio nacional, estableciendo en un plazo de varios años la totalidad de la plantilla de 5000 a 15000 pesetas.

sa. Algún tiempo después, estaba otra vez el P. Hoyos dando gracias después de la Comunión. El sentimiento vivísimo de que tenía dentro de sí a Aquel que era centro de sus ansias, le hacía prorrumpir en gemidos íntimos, con que, en voces del alma, convocaba todas las criaturas a amar el Corazón amantísimo de su Jesús; y con una vehemencia más que humana, clamaba con San Agustín: "Corred, justos; corred pecadores; corred pueblos; corred todos, y venid al Corazón de Jesús.

"Aquí, prosigue el P. Bernardo, oí interiormente una voz suavísima que me dijo ahora lo que en otro tiempo a aquella gran sierva del Señor (Santa Margarita), que refiere el libro de Cultu Cordis: "Pídeme lo que quieras por el Corazón Santísimo de mi Hijo; y te oiré y concederé lo que me pidas." Y sin libertad, pedí la extensión del reino del mismo Corazón sagrado en España, Y ENTENDI SE ME OTORGABA..."

Los caminos de Dios

Yo bien sé que, si estas líneas las leyera algún incrédulo, las tomaría a risa y chacota, sin acertar a explicarse la candidez de nuestra Fe. — Es eso: cuestión de fe. Ellos no creen, y nosotros creemos. Y supuesta la verdad histórica de esas revelaciones que, desde luego, no son dogma de fe, nosotros sabemos que Dios es infinitamente sabio, infinitamente bueno, infinitamente poderoso y que sabe, quiere y puede conducir los acontecimientos humanos por derroteros para nosotros desconocidos, para conseguir sin violencias los fines altísimos por El pretendidos.

Eso sí, Dios quiere nuestra cooperación. Y por ahí es por donde puede fallar el cumplimiento de la Gran Promesa. Pero eso será culpa nuestra, y en nuestra mano está el evitarla.

El ateísmo y la devoción al

Corazón de Jesús

Acaso algunos de los nuestros también se sonrían al oír recomendar como medio eficaz de salvación para España en las circunstancias presentes, la devoción al Corazón de Jesús. En medio de la corrupción que por todas partes nos circunda; de los odios de clase que por todas partes estallan; de la tempestad de blasfemias que de todos los ámbitos de la Península se levantan contra el cielo; del ateísmo, del odio a Jesucristo, y a su Iglesia y al mismo Dios cuya existencia se niega ¿no tenemos medio más eficaz de salvación que la devoción al Corazón de Jesús?

¡No, no lo tenemos; no le hay!

¡Si es el remedio que nos ha dado el mismo Dios! Esto no lo puede dudar quien con alguna atención haya seguido la conducta de la Iglesia en estos últimos tiempos, sobre todo desde León XIII, hasta Pío XI.

No hay, pues, sino aplicar ese remedio con toda decisión.

Pudiera decirse que el último peligro, y el mayor de todos, es la guerra sin cuartel que contra Jesucristo y su Iglesia y contra el nombre mismo de Dios ha declarado en nuestros días el ateísmo militante.

Y parece que ahí deberíamos concentrar todos nuestros esfuerzos: en resistir a ese ataque brutal, y más que brutal: luciferino.

Para esa lucha contra el ateísmo deberíamos tomar por abanderado el Principio de las milicias celestiales, al arcángel San Miguel.

¡Enhorabuena! Invocad a San Miguel. Frente a las blasfemias de los sin dios, gritad como él; con toda la decisión de vuestras almas: ¿Quién como Dios?

Pero recordad que, al decir del P. Hoyos, en muchos de sus escritos, San Miguel es precisamente el encargado de propagar la devoción del Corazón de Jesús en toda la Iglesia y particularmente en España.

Acaso comprenderéis entonces que la mejor manera de contrarrestar el sin-diosismo, es promover en todas partes y por todos los medios la devoción del Corazón de Jesús.

El P. BERNARDO DE HOYOS
Ejemplo admirable de ese apostolado

(Termina al final de la primera columna de la 2.ª página)

INFORMACION LOCAL

CASA DE LA VILLA

Visita al Alcalde



Estuvieron ayer en el despacho de la Alcaldía el presidente de la "Asociación per la Cultura de Mallorca", señor Sureda Blanes, y el directivo señor Muntaner, quienes expresaron a la Alcaldía la gratitud de la referida entidad por el apoyo prestado a los Juegos Florales últimamente celebrados, que revistieron singular brillantez.

El Alcalde les estimó su visita, agradeciéndoles sus amables palabras. Les reiteró la atención y simpatía que le merecen personalmente todas las manifestaciones de carácter cultural, como la referida. Igualmente les reiteró, verbalmente, —pues ya lo había hecho por escrito—, en nombre propio y de la Corporación, su felicitación por el éxito de la referida fiesta.

Los paquetes postales y la industria del calzado

El señor Ferrer, dando cumplimiento a un acuerdo adoptado por la Comisión Gestora, cursó ayer al señor Subsecretario de Comunicaciones el siguiente despacho telegráfico:

"Madrid. — Subsecretaría de Comunicaciones. — Comisión Gestora mi presidencia acordado unánimemente apoyar instancia cursada por Cámara Comercio referente a régimen paquetes postales, pues tratase asunto singular interés para industria calzado y comercio en general, mereciendo atención y favorable resolución por parte Gobierno. Stop. Cordialmente saluda, Luis Ferrer, Alcalde".

Centro Regionalista de Mallorca

Bajo la presidencia del Diputado a Cortes don Bartolomé Fons y con asistencia del Comité ejecutivo, gestor provincial Sr. Alomar, gestores municipales de Palma y numerosos Representantes de distintos pueblos de la isla, en la noche de anteayer tuvo lugar en el local del Centro Regionalista, la anunciada reunión del Comité provincial del Partido.

Usó de la palabra el señor Fons, quien dió las gracias a los reunidos por su presencia al acto que se celebraba, presencia que por sí sola justificaba el acierto del Comité al convocarlo.

Pasó seguidamente a hacer un sucinto examen de la situación política balear en su relación con la nacional, poniendo de relieve la que él, como el Comité, estima imprescindible necesidad de coalición de las fuerzas de centro-derecha en oposición al frente de izquierdas que se forme, ante la posibilidad de una próxima consulta al cuerpo electoral, coalición amplia y elástica que permita el aprovechamiento de todos los sectores que tienen ideales comunes que defender en bien de España y de la República.

Expuso que el Comité ejecutivo estimaba llegado el caso, al igual de como lo ha venido haciendo en otras ocasiones, de que el Partido se dirigiera a la opinión pública con un manifiesto en el que diera a conocer su criterio.

Usaron también de la palabra los señores Nigorra, Sitjar, Pons, Alcove, Riutord y Alomar, quienes coincidieron en la apreciación del actual momento político, estimando oportuna y conveniente la publicación del Manifiesto.

El Secretario procedió a la lectura del citado documento, que fue aprobado por aclamación y se levantó la reunión después de leerse un telegrama del Vocal del Tribunal de Garantías don José Sampol, que se encontraba en Madrid, adhiriéndose al acto.

A la Opinión

Atento el Partido Regionalista de Mallorca a mantener con la opinión pública aquel contacto que constituye la razón de su existencia; y acuciado a ello por la evidente y notoria oportunidad del presente momento político nacional, en el que el deshecho equilibrio inestable de una situación, obliga forzosamente a preparar el tránsito a una nueva, — que bien pudiera ser definitiva para los intereses patrios, — una vez más, como en cuantas lo ha estimado su deber, se dirige al Cuerpo Electoral manifestando su apreciación del caso y la postura que en su consecuencia adopta.

(Viene de la primera página)

nos dió el P. Bernardo Francisco de Hoyos de la Compañía de Jesús.

Celebramos mañana, 29 de Noviembre, el segundo centenario de su preciosa muerte.

Picadosle que, con sus ruegos en el cielo acelere cuanto sea posible el pleno cumplimiento de aquella promesa para él tan regalada: "Reinaré en España, y con más veneración que en otras partes".

V. V.

frente al panorama que entre brumas empieza a descubrirse.

Ni el conglomerado de las derechas españolas, que lucharon juntas en las pasadas elecciones, ha realizado en su totalidad el programa que como denominador común ofreció llevar a término, ni las circunstancias han permitido su total realización. La afirmación no descubre secreto alguno, ni entraña indiscreción de ninguna clase; es una realidad, una realidad descontada y prevista, si se quiere, que no cabe sea ocultada y que por el contrario juzgamos necesario poner de relieve en evitación de engaños y errores, cuyas consecuencias podrían ser irreparables.

Precisa que la opinión, que determinó su rotundo triunfo en las pasadas elecciones generales, considerando la gravedad del desastre y el estrago que el bienio izquierdista llevó a la vida española en todas sus esferas y en todos sus sectores, se forme cabal idea de que, por mucha que fuera la voluntad y buen deseo de los Representantes que llevó a las Cortes, al total y absoluto término de la actuación se han opuesto y siguen oponiéndose los obstáculos invencibles nacidos de la falta de una mayoría absoluta que en todo momento hubiera podido hacer prevalecer su criterio y su voto sin contemplaciones de ningún género. Libre de todo compromiso y sin la necesidad fatal de un trabajo constante de tira y afloja que la formación del bloque ha tenido que llevar siempre consigo, y precisa también el recuerdo de tal consideración para que lejos de sentirse defraudada, frente a tal reconocida imposibilidad, se sienta impulsada a proseguir en su actitud y en la obra de reparación que claman todos los sectores, religioso, social, político y económico de la Nación.

Las dificultades ideológicas que, con abismos imposibles de salvar, separan los distintos grupos de la mayoría gubernamental, en sus sucesivas etapas, han sido, son y serán el motivo único de que las derechas españolas no hayan podido consumar en el Parlamento la totalidad del programa que a sus electores ofrecieron.

No creemos equivocarnos al afirmar que es claramente perceptible hoy, frente a las actuales circunstancias, en esa masa neutra de ciudadanos que forma la mayoría del país, y que es la que decide en definitiva siempre, no lo olvidemos, las contiendas electorales, un fervido anhelo de unión y de inteligencia organizada de las fuerzas de centro-derecha ante la amenaza del bloque ya perfectamente perfilado del campo opuesto. De esta opinión dependen en todo caso a nuestro juicio, la vida y la marcha de los partidos políticos. Y el nuestro, que tiene a gloria el haberla interpretado en ocasiones anteriores, percibe ese claro anhelo, que política ciudadana ni egoístamente puede ser desoído.

Este clamor disperso de la masa, no puede quedar sin respuesta por parte de los partidos políticos, que son los que deben recoger y encauzar por vías de eficacia el seguro instinto del pueblo. Nuestra posición es clara y limpia de todo equívoco. Al cabo de dos años de unos comicios que dieron el triunfo a las derechas, creemos que se hallan aún sin consolidar y a merced de cualquier retroceso ideales altísimos que es obligación y forzoso mantener enhiestos por encima de todas las diferencias y discrepancias partidistas; ideales reducidos en definitiva a la Religión de nuestro pueblo y a las características esenciales de la civilización informada y penetrada inseparablemente por aquella.

Y para la defensa de estos ideales en las urnas se impone la unión previa como la impulsión hace dos años sin otra limitación que las derivadas de la viabilidad de utilización del triunfo, para una urgente labor de gobierno en pro de la grandeza de España y de la República. Contra el frente de la izquierda, que significa la revolución, el frente de la derecha española, único que puede llevar la paz a la Nación.

Tal es el lema de nuestro arraigado convencimiento, que lo será también de "so [ap] ouyxnu [E]... uoyoncu [E]ntsen [E] fuerza; el máximo del desinterés y el máximo del sacrificio". Porque apartarse de esa unión que diáfana y apaciblemente se salvadora única en el horizonte político de España, tanto equivale como a entregarse conscientemente al alud arrollador y cruento, de una masa engañada que con afanes de revancha se apresta con fruición a la reconquista de un estado de barbarie en el que la justicia se convierte en mito, y la ley es sustituida por el capricho más espantable. Basta recordar el triste espectáculo de Asturias, para pensar en lo que significaría para España un triunfo de las izquierdas constituidas en frente único.

Un día y otro vienen éstas dando palpables muestras de que en esa unión confían para abatir un poder que por la desunión y la torpeza suya

vieron salir de sus manos hoy tintas en sangre. En la revolución coinciden todos, en la revolución se borran diferencias; en la revolución confían todos, desde la izquierda anárquica hasta la más moderada.

No cabe pues la duda en tales circunstancias planteada la próxima contienda. A un frente de izquierda, un frente de centro-derecha; amplio, dilatado, tan elástico y extenso como quepa concebirse en un estado de lucha en el que es sobrado el convencimiento del sinnúmero de problemas que pueden arreglarse en común, sin necesidad de devorarnos unos a otros, continuamente los que somos hijos de un mismo pueblo. Y en este aspecto, lo hemos dicho ya y lo repetiremos hasta la saciedad: nuestro partido, el Partido Regionalista de Mallorca, una vez más está dispuesto a hacer honor a su criterio en la práctica, con el máximo del esfuerzo, con el máximo del desinterés y con el máximo del sacrificio.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 29

San Saturnino, obispo y Santa Iluminada, virgen CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio.

Por la tarde, actos de coro; por la noche, después del Rosario continuará la solemne Novena de la Inmaculada con sermón por el Rdo. Sr. don José Auba, Director de la Archicofradía de Hijas de María, y reserva de Su Divina Majestad.

SABADO, DIA 30

San Andrés, apóstol y Santa Justina, virgen.

(Indulgencia Plenaria) CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

Exposición a las seis y media, y a las nueve y media Horas y Misa mayor. Por la noche, Rosario, Novena de la Purísima, sermón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En la Catedral, todos los días, a las ocho y el domingo a las siete se hará la Novena de la Inmaculada Concepción en su Capilla.

En San Jaime, la Novena de la Inmaculada se practicará a las seis y media de la tarde, Rosario, ejercicio de la Novena con sermón por el Rdo. Sr. don José Font y Arbós, Pbro., Notario Eclesiástico.

En Montesión, por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario y solemne Novena que la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga dedica a su Purísima Madre en el Misterio de su Inmaculada Concepción. Predicará el Rdo. Sr. don Mateo Nebot, Pbro.

Empieza el Adviento Santificado o de las cuarenta Ave-Marías. Se practicará dicha devoción en las Parroquiales e Iglesias en igual forma que el año anterior.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián. VISITA A Nuestra Señora de la Consolación en la iglesia del Socorro.

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje

Para Mahón salieron anoche en el "Rey Jaime I": don Miguel Cerdá, don Ricardo Mulet, don Juan Font y don Enrique Pujol.

Para Barcelona salieron anoche en el "Ciudad de Palma": don Lorenzo Salcedo, don Dionisio Samper, don Carlos Muñoz, don Luis Casellas, don Antonio Riera, don Guillermo Gil y don José Víctor.

De Barcelona han llegado esta mañana en el "Ciudad de Barcelona": don Juan Saridakis y Sra., don Francisco Muñoz, don Antonio Pérez, don Eduardo Buxaderas, don Damián Andrade, don cisco Zaundio, don Carlos Abellanet, don cisco Zaundio, don Carlos Abellanet, don Manuel Alcázar, don Luis Morcillo, don José de España y don Fernando Parés. También salió para Barcelona el Director de "Naviera Mallorquina", don Damián Ramis.

Con objeto de asistir al Congreso Nacional de Juventudes Radicales que tiene que celebrarse en Madrid, embarcaron a bordo del vapor correo de Alicante los Delegados de Mallorca y Directivos del Partido don José Luis Piña, don

José Carmona Pérez y don Pablo Espejo-Maroto.

Fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos, don Antonio Sariego Pablo, Director de la Sección gas de "Gas y Electricidad S. A."

Su muerte ha sido muy sentida entre sus numerosas relaciones y amistades, pues por su carácter franco y bondadoso se conquistó siempre el aprecio de cuantos le trataron, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Entre sus compañeros de oficina era muy querido y respetado.

Reciba su aflicta familia, en especial su viuda doña Antonia Pons, hijas doña Pilar y doña Antonia, hijos políticos don Joaquín Torebella y don Matías Terrades, lo mismo que "Gas y Electricidad, S. A.", la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Bodas

En la Capilla del Sagrado Corazón de la Iglesia del Socorro, se efectuó ayer el enlace matrimonial del comerciante don Miguel Segura Arrecio, con la señorita Jerónima Fiol Martín.

Bendijo la unión el M. Il. Sr. don Juan Sirvent, Canónigo.

Actuaron de testigos por parte del novio sus hermanos don Francisco y don Manuel y por parte de la novia, sus hermanos políticos don Eladio Crespo y don Cristóbal Ripoll.

Debido al luto de la familia del novio, el acto se celebró en la intimidad. Reciban los nuevos esposos nuestra cordial enhorabuena.

Los novios, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para varios puntos de Mallorca, saliendo luego para la Península.

Ayer en la iglesia de la Merced y en el camerín de Nuestra Señora, profusamente iluminado y adornado de flores, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la señorita Francisca Llabrés Gelabert y don Alejandro Jaquotot Molina.

Bendijo la unión, celebrando la Misa de Velaciones, el Rdo. P. Alejandro Inglés, mercedario.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, su padre don Nicolás Jaquotot Roca, jefe de Negociado del Ayuntamiento de esta ciudad y su tío don Mariano Jaquotot, teniente coronel de Caballería; por parte de la novia, su padre el propietario de Binisalem don Martín Llabrés Aleñar y su primo el abogado don Juan Llabrés Bernal.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Bernardo Roca Gelabert, médico titular de Binisalem y don Mariano Jaquotot Molina, del comercio. La boda, debido al reciente luto de la familia de la novia, se celebró en la intimidad.

Los noveles esposos, a quienes deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado, pasarán varios días en una finca de la familia del novio, saliendo después para la Península.

Funeral

Ayer, a las nueve y media, en la Escuela de Nazaret, se celebró solemne funeral en sufragio del que fue gran bienhechor de aquella Casa, el Rdo. señor don Francisco Pou Arrom, Pbro. Los alumnos de la Escuela cantaron, perfectamente, la Misa Gregoriana de Requiem.

Operada

Por el Dr. Deyá, en su clínica, ha sido objeto de delicada intervención quirúrgica la señora esposa del magistrado alemán, residente en nuestra isla, don Ernests Ehrlichs.

Deseamos a la enferma pronto restablecimiento.

El Asilo-Cuna del Niño Jesús

Una nueva guardería para niños de obreros

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca Dr. Miralles y Sbert, bendecirá e inaugurará la tercera Casa-Cuna para guardería de niños de obreros que, en la calle T, núm. 4 (Ensanche), ha instalado el Asilo-Cuna del Niño Jesús.

Huelga suspendida

La del ramo de transportes mecánicos. Para ayer se había anunciado la huelga de los transportes mecánicos por carretera de este ramo "La Auxiliar".

Ayer mañana el Presidente de dicha entidad recibió un telegrama de Madrid en el cual se le anuncia que el conflicto está en vías de solución y que se suspenden las disposiciones que se consideraban perjudiciales al gremio, en espe-

ra de la Asamblea Nacional que ha de celebrarse en Madrid.

En vista de ello ha quedado en suspenso la huelga que estaba anunciada.

El correo aéreo

Ayer tarde llegó, procedente de Madrid y Valencia, el monoplano "Fokker", de la "Lape", "EC-AAU", al mando del piloto señor Pombo.

Trajo los siguientes pasajeros: Sr. Porrades y señora, don Joaquín Moyá, don José Estarás, don Vicente García Peñaranda, don Antonio Sansó y don Manuel Martínez Medina, jefe de Tráfico de la "Lape".

Esta mañana ha salido el mismo aparato, para Valencia y Madrid, con don Miguel Martínez Medina, don René G. Chardón y don Miguel Mir.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio del Seminario Conciliar a las ocho de la mañana de hoy:

Barómetro	765'95
Tendencia del barómetro registrador	estable
Temperatura sombra	13'25
Temperatura al exterior	11'
Temperatura sombra máxima (durante las últimas 24 horas)	15'
Temperatura sombra mínima (id. id.)	8'
Temperatura al exterior máxima (id. id.)	35'50
Temperatura al exterior mínima (id. id.)	7'75
Humedad relativa	82'
Dirección del viento	—
Intensidad del viento	calma
Estado del cielo	despejado
Lluvia en litros por metro cuadrado (en 24 horas)	0

DE MENORCA

Durante la travesía de Mahón a Barcelona del vapor "Jaime II" un fuerte golpe de mar destruyó por completo la puerta al estibar que servía de mampara a la cabina, se rompieron algunos cristales de la puerta de las bodegas que resguardan del viento y una caja de madera que lleva en la proa.

Penetró el agua en las bodegas a pesar de estar cerradas.

Uno de los pasados días salió del puerto de Mahón con destino a Alicante y Cartagena el destructor "Almirante Ferrándiz" después de haber permanecido unos dos meses en aguas de aquella isla.

En dicho puerto ha fondeado, procedentes de Ceuta, atracando a los muelles de la Base Naval, el destructor "Leopanto" que va al mando del Capitán de fragata don Valentín Fuentes y de segundo comandante el capitán de corbeta don José María Besón.

BURSATILES

(Cambios facilitados por el Corredor de Comercio Colegiado, don Rafael Pomar).

BOLSA DE BARCELONA

(28 de noviembre de 1935)

Nortes	40'70
Alicantes	35'00
Cross	179'00
Petróleos	6'30
Filipinas	401'00
Azucarera, ordinarias	38'00
Tranvías ordinarias	134'00
Tranvías 7 % pref.	117'00
Paris	48'35
Londres	36'30
Berlin	294'50
Bruselas	124'00
Amsterdam	4'98
Nueva York	7'35
Zurich	238'75

Asociación per la Cultura de Mallorca

Lectura de poesías

Avui, divendres, dia 29, a les set i mitja, en el local social, Escursach, 8, don Miquel Forteza llegirà poesies del seu llibre en premsa "L'intim recés".

L'entrada serà pública.

CICLISMO

La sección ciclista excursionista de la Peña Nicolau organiza para el primero de Diciembre una excursión cuyo recorrido será el siguiente: Valldeмосa, Deyá, Sóller, Palma. La salida será a las siete.

PAGINAS DE HUMOR

Miscelánea

De cómo un traje de marino ha salvado a un hombre. — Los dos bastones de Branly

Por el respeto que debo a mis lectores y por el que me debo a mí mismo, puedo entrar en detalles del crimen...

Los minutos se hacían siglos. Al fin se abrió la puerta y por ella entró el mamarracho marítimo más grande que recuerdan todos los mares.

El pantalón del uniforme de Legrand le llegaba al procesado por la rodilla, lo cual permitía ver unos lamentables calcetines verdes, una pierna velluda y unas ligas excesivamente usadas.

Lanzaron las damas un "¡qué horror!" que obligó a Laborie a bajar los ojos lleno de rubor y a hacer con los hombros y los brazos ese movimiento de resignación que equivale al "¡Que le vamos a hacer!... No es mía la culpa!..."

Dictaba el Tribunal la libertad del acusado y corría éste a mudarse de traje, porque de haber salido a la calle vestido de aquél modo, hubiera vuelto a la cárcel por provocador de graves desórdenes públicos, y la Marina de Guerra se hubiese querrelado, con justicia, por agraviar al uniforme.

Un traje había salvado al hombre que estuvo a dos dedos de la guillotina...

De haberle sentado bien el traje del Legrand, que en realidad debiera apellidarse Lepetit, a estas horas estaría Laborie con la cabeza separada de tronco, que es como matan en la República más democrática del mundo.

Branly atravesaba el otro día uno de los grandes boulevares de París apoyándose trabajosamente en dos bastones con contra de goma.

El "Marconi francés" tiene noventa años que los ha llevado siempre con una gallardía tan envidiable como juvenil. Se ve que le sientan muy bien las ondas hertzianas.

De ahí el pismo y la pena de un amigo entrañable del sabio al verle atfaveser de aquél modo lamentable la calle. En cuanto llegó a la acera salió al encuentro el amigo:

—¿Pero qué ha sido eso, M. Branly?

—¿Cuál?

—La desgracia que le obliga a usted a apoyarse en esos bastones.

Se picó Branly, arrojó al aire los dos bastones entre el asombro de los transeuntes y desafió a su amigo a una carrera pedestre.

—Los bastones — explicó — son mi truco. A lo que le tengo miedo, cuando voy a pie, es a la velocidad excesiva de los automóviles. Me horroriza atravesar una calle. Pensé en el remedio y di con el truco de apoyarme en los bastones, simular que cojeo y que apenas puedo andar. No hay chófer que se resista. Detengo la circulación, paso tranquilamente la calle y aquí me tiene usted tan ágil como siempre!... ¿Hacemos la carrera, amigo mío?...

—Envidiable ancianidad la del gran Branly!... ¿Verdad?

DESPERDICIOS

(Prohibida la reproducción.)

Revista de Prensa

LA UNION DE LAS DERECHAS Y EL FRENTE CONTRARREVOLUCIONARIO

LA NACION

Aspiraciones ascendentes: También creemos nosotros que de un frente contrarrevolucionario no debe excluirse a nadie que sea enemigo de la revolución. Todos los ciudadanos pacíficos y todos los partidos que no respaldan con su asentimiento tácito o explícito la infame revolución de octubre...

La unión de las derechas, a nuestro entender, es otra cosa, porque los objetivos son más concretos y la homogeneidad, indispensable. Claro que dentro de esa unión hay circunstancias para fines electorales, que siempre son efímeros, como lo demuestran los resultados de la espléndida victoria de noviembre del 33, desastrosamente malograda por una presu-

rosa escisión, en la que no tenemos la más leve responsabilidad.

No rechazamos nosotros esa unión, que puede hacer de las urnas un instrumento para el avance de las derechas; pero aspiramos a algo más perdurable y de mayor trascendencia para la Patria: a la unión permanente y leal de todos los hombres y de todos los grupos conformes con la estructuración del nuevo Estado, para sustituir totalmente al actual, como base de una vida nacional, que va poco a poco reinstaurándose en todos los países, hasta por instinto de conservación, calmadas las locuras liberaloides y demagógicas de la postguerra.

LOS PROCESOS POLITICOS

EL SIGLO FUTURO

¿Qué tiene de "sensacional" el señor Largo Caballero?

El señor Largo Caballero afirma ante sus jueces que no sólo no tuvo arte ni parte en la revolución socialista del año 1934, sino que el partido socialista es contrario a la violencia, y cuando habla de revolución es en sentido de revolucionar las leyes, pero sin apelar a las armas.

El señor Largo Caballero es un bestirista más, un evolucionista, y niega razón para las escisiones en el partido socialista y para la ausencia del Parlamento de los diputados que todavía tiene el partido, porque si en algún momento puede tener valor una declaración de principios hecha por un hombre

es en un momento decisivo, como éste de comparecer ante un Tribunal de justicia para dar cuenta de sus actos.

—Yo estoy aquí — ha dicho el procesado — para responder de actos, no de pensamientos ni de simpatías.

Total, que no hay caudillo. Total, que el señor Largo Caballero es un buen burgués de tipo socializante como tantos otros; un "ojalatero" de los que cuando la gente se bate en la calle se encierra en casa para exclamar, pensando en que sus anhelos se puedan realizar: ¡Ojalá!... Un jefe que espera que todo se lo den hecho.

No hay cargos contra él. Y de esto se deduce y de su repugnancia por la violencia, que los autores del movimiento de octubre de 1934 son unos insensatos, unos bárbaros, que no comprenden el sentido figurado de las frases que el señor Largo Caballero les dirige en los mítines, porque si lo comprendieran, ni asaltarían cuarteles de la Guardia civil, ni asesinarían a ciudadanos honrados, ni desvalijarían Bancos, ni jugarían con dinamita. La revolución no la promovió nadie. El señor Largo Caballero, evolucionista, la repugna. Pero tampoco tiene valor para condenarla. Se limita a decir que él no supo nada de nada, que no intervino en nada, ni tiene vocación de caudillo. Ni menos de mártir. Tiene vocación de ministro, nada más.

Y eso dicho "coram populo" en presencia de un Tribunal de justicia, en una ocasión memorable, de las que marcan una posición en un hombre y le dan a conocer de verdad.

EL SISTEMA ELECTORAL

La Veu de Catalunya

¿Se llegará a una conclusión definitiva?...

Es molt curiosa l'actitud de les esquerres davant d'aquesta qüestió. En primer lloc, després de les eleccions del dia 19 de novembre de 1933, gairebé totes les esquerres, potser sense altra excepció que la personal del senyor, Azaña, es declararen partidàries de la reforma electoral. Si aleshores les Corts actuals haguessin realitzat la reforma, no haurien trobat obstacles insuperables per a aconseguir la seva aprovació. Ara, però, les esquerres, convençudes pels senyors Azaña i Prieto, no accepten cap més modificació a la llei vigent que la supressió del quòrum i la segona volta.

Però aquests dies, en comentar els resultats de les eleccions britàniques i remarcar la desproporció entre el nombre de vots i el nombre d'actes que ha obtingut cada partit, es planyen de les desigualtats i les injustícies del sistema majoritari. I no s'adonen que tots els arguments que esgrimeixen per augmentar la significació dels vots obtinguts pels treballistes britànics són arguments a favor de la representació proporcional. Es a dir, les esquerres espanyoles reconeixen les injustícies i les desigualtats que inclou el sistema majoritari i se'n planyen quan creuen que contraria el que elles reputen el seu interès polític, però insisteixen a mantenir-lo a les terres d'Espanya al moment que es pensen que el funcionament del seu mecanisme els pot afavorir.

Nosaltres insistim en la necessitat de la reforma de la llei electoral, no per cap mena de prejudici doctrinari ni partidista, sinó per a donar estabilitat a la consolidació del règim i per aconseguir la major autenticitat possible en la representació. Tenim ja l'experiència dels dos primers biennis de la República. Téim també l'experiència del primer bienni de l'Autonomia. I aquesta triple experiència ens ensenya clarament quines han estat les funestes conseqüències d'una desproporció entre el Poder i la representació com a conseqüència d'una llei electoral absurda, i quines haurien estat, en canvi, per afavorir l'organització d'una convivència civil i d'una solidaritat patriòtica, les conseqüències pacífiques d'un altre sistema electoral més respectuós amb tots els matisos de l'opinió.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número de la revista "Studia" correspondiente al mes actual; he aquí el sumario:

P. Andrés de Palma de Mallorca, O. M. Cap. "El gran misionero medioeval: Ramón Lull".

Fr. F. Company, O. T. R. "Assaigs filosòfic-místics".

Fr. Martín de Jesús María, C. D. "San Juan de la Cruz".

Cires, Notas.

Antonio Sancho, Pbro. Bibliografía.

El Grupo literario "Azul" de esta ciudad ha iniciado la publicación de un Boletín. El primer número, que hemos recibido, contiene varios trabajos en prosa y algunas poesías. Corresponderemos al saludo que el nuevo Boletín dirige a la Prensa.

Alemania llama dos quintas a la vez

Berlín. — Por medio de unas grandes carteleras repartidas por la capital se recuerda a todos los vecinos nacidos en los años 1913 y 1916, que entrarán en cupo el año venidero para prestar ser-

vicio militar y de laboreo prevenido en la Ley de defensa, de 16 de marzo último. Como fueron llamadas a filas los nacidos en 1914, al principio de este mes, la promoción de 1915 ingresó a prestar servicio de trabajos durante seis meses, e ingresarán en el Ejército el año próximo.

El hecho de que se haga un llamamiento a los jóvenes de dos años a la vez se explica por la escasez de vecinos nacidos durante los años de la guerra. Esta falta empezó con los que nacieron en 1915, que solo fueron unos 465.000 mientras que los años anteriores se registraron más de seiscientos mil naticos. Sin rebajar de ambas cifras los inhábiles para el servicio. Los nacidos en el año 1916 solo llegan a la cifra de 351.000 y servirán en filas con los de 1913.

Esta doble combinación se ha de utilizar durante años más porque la cifra de los nacidos en 1917 es solo de 314.000, la cifra más baja registrada y paulativamente en los años sucesivos se vuelve a la normalidad.

La propaganda soviética en el extranjero

Londres. — Según el periódico "Times", el Komintern ha tomado diferentes resoluciones importantes concernientes con la modificación de su táctica en el extranjero. La juventud comunista será reorganizada. No sólo los jóvenes adheridos al comunismo, sino también los miembros de las corporaciones religiosas serán englobados en la nueva red internacional. Se concederá particular atención a la juventud de los países coloniales y semicoloniales.

Se quiere asalarar a los jóvenes hindúes negros, etc., y darles la instrucción necesaria. Se quiere infiltrarles en primer lugar el odio contra sus opresores imperialistas. A este fin se ha organizado un Comité compuesto de 41 personas y dirigido por un joven francés. Las dos oficinas centrales de esta organización se instalarán en Moscú y París.

Marcelino Domingo dice que si volviera al ministerio de Agricultura, nuevamente importaría trigos

Teruel. — En el Teatro Marín se celebró un acto organizado por Izquierda Republicana. Hablaron don Joaquín de Andrés, que presidió, y don Gregorio Vilatela, ex diputado de las Constituyentes.

Don Marcelino Domingo pronunció un largo discurso, al principio puramente político.

Aludió al problema del trigo y la crítica de las importaciones hechas por él y afirma que si el destino le coloca otra vez en el Ministerio de Agricultura y se dieran las mismas circunstancias que en 1932, él volvería a importar de la misma manera y con el mismo proceder, limpia su alma y su conciencia por su gestión en este Ministerio.

Luego atacó duramente a los hombres de la situación gobernante.

Terminado el acto tuvo lugar un banquete.

Se exige título para ser periodista

La nueva ley en Lituania

Kaunas. — La nueva ley sobre la Prensa, promulgada en los últimos días, prevé que los redactores de los periódicos deberán obligatoriamente tener un diploma de estudios superiores.

Dispone igualmente que todo redactor de periódico deberá redactarlo de hecho y no de derecho.

Las disposiciones de la nueva ley marcan la tendencia de apartar de la Prensa a las personas incompetentes, elevando su eficiencia y suprimiendo las irregularidades perjudiciales al país.

El humo del Manna Loa se ve a más de 300 kms.

Honolulu. — La columna de humo que lanza el volcán Manna Loa se ve a más de 300 kilómetros de distancia. El torrente de lava continúa descendiendo lentamente hacia la costa. Actualmente la lava ha llegado hasta la mitad de la ladera del Manna Loa, que tiene una altura de 14.000 pies, y al parecer recorrerá unas 40 millas para llegar hasta el Pacífico. Al salir del cráter la lava tiene un color rojo brillante, pasa después al naranja, salmón y negro a medida que va enfriándose y endureciéndose.

En el interior del cráter se oyen enormes ruidos y la lava al desbordarse ha llenado los pequeños cráteres recién abiertos.

La isla de Hawai está cubierta de un humo sulfuroso de color amarillento, que cubre completamente las partes bajas. Los habitantes de las aldeas pesqueras a lo largo de la costa de Kona, afectadas por anteriores erupciones, están dispuestos a evacuarlas, en caso de que se acerque el río de lava.

Los técnicos que han volado sobre la cumbre del volcán han indicado que por ahora no existe peligro.

Un artículo italiano oficioso sobre el derecho de expansión

Roma. — En el "Giornale d'Italia", el escritor Virginio Gayda a cuyos artículos se concede un carácter oficioso, recuerda que el derecho de expansión ha sido reconocido por los Estados sancionistas y que Italia quiso satisfacer el derecho por una acción directa y leal en Etiopía.

Si las sanciones detienen la acción de Italia, ésta tendría doble derecho a llevar a Ginebra el conjunto de su problema colonial y pedir a la S. de N. que examinara y resolviera en justicia, según las necesidades y sobre la base de los principios previstos en el Pacto, frecuentemente olvidados por muchos miembros del organismo ginebrino y entonces, ningún sancionista podría excusarse, ya que la misma razón que les ha puesto contra Italia tendría que llevarles a dar satisfacción a sus necesidades.

Respecto a la proposición de Hoare para el estudio de la distribución de primeras materias a tenor de las necesidades de las naciones, el escritor italiano lo considera como muy interesante, aunque en los actuales momentos no puede substituir al problema ante el cual se halla planteada Italia.

De este artículo se ha sacado por parte de algunos elementos diplomáticos, la impresión de que Italia plantearía en Ginebra la cuestión de nuevo reparto de los mandatos en Africa oriental, si las sanciones no le permitían obtener en Etiopía los territorios que reclama la expansión colonial italiana.

AVERGONZADA DE SU GORDURA

SU MARIDO LE ACONSEJO TOMAR LAS SALES KRUSCHEN

Siguiendo los consejos de su marido, esta señora consiguió disminuir 14 kilos y medio de peso, y nos cuenta cómo lo ha conseguido.

"Hacia un año que estaba atacada por el reuma, y otros sufrimientos y me volví obesa de tal manera que me sentía avergonzada de mí misma. Mi marido me aconsejó entonces que tomara las Sales Kruschen. Antes de iniciar el tratamiento pesaba 73 kilos.

"Después de haber hecho uso de las Sales Kruschen durante poco tiempo, los dolores del reuma desaparecieron y mis nervios se fortalecieron y me sentí más ágil al andar. Animada por estos resultados persistí en tomar Kruschen, consiguiendo reducir mi peso a 58 kilos y medio, o sea, 14 kilos y medio menos de indeseable obesidad.

"No exagero afirmando que me siento más joven y activa, con una figura más agradable y una salud que no tenía hacía muchos años". Mme. I. S.

Kruschen es una mezcla de sales minerales que auxilian los órganos internos a expelir los productos nocivos que se acumulan bajo la forma de tejido grasoso.

De venta en todas las Farmacias y Centros de Específicos. Frasco grande: 5'50 pesetas. Frasco pequeño: 3'50 pts.

Advertisement for DIGESTÓNICO featuring a cartoon character and text: "Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS."

ANÁLISIS DE ORINA. Precios económicos. FARMACIA Y LABORATORIO CALAFELL. SINDICATO 135 TELFNO. 1440.

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

En la sesión de Cortes de ayer se prosiguió el debate sobre el proyecto de ley de derechos reales

Hoy se celebrará Consejo en la Presidencia y el lunes en el Palacio Nacional

Ayer tarde se reunieron las minorías de izquierda republicana, acordando mantener el criterio de ruda oposición al Presupuesto en el caso improbable que éste se discuta

ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 29 (1'35)

Se reunirá ayer la minoría radical. — El Sr. Lerroux da la referencia oficial de lo tratado. — Nota de la misma

En su domicilio social se reunió ayer por la mañana la minoría radical, presidida por el señor Lerroux y con asistencia de los señores Alba, Samper, Pareja Yébenes y otros muchos.

La reunión duró unas dos horas y de ella dió el señor Lerroux una referencia verbal a los informadores.

La reunión —dijo— ha sido muy cordial y fecunda. Primeramente, la comisión organizadora ha dado cuenta de sus laboriosas gestiones, que se han aprobado, y de cuyos acuerdos dará cuenta el señor Rey Mora en una nota. Por iniciativa del señor Sierra Rustarazo, se ha acordado hacer cerca del Gobierno gestiones para que la ley de Restricciones no afecte a los empleados de modesto sueldo.

Como en la minoría —añadió— se hicieron indicaciones para conocer el desarrollo que lleva en la Comisión el proyecto de ley de reforma constitucional, el señor Samper dió amplias explicaciones sobre esa cuestión. Todavía no se ha examinado el fondo. En cuanto a lo actuado hasta ahora, se aprobó la posición del señor Samper y se aprobó un voto de confianza para lo sucesivo.

Terminada la entrevista del señor Lerroux con los periodistas, el señor Rey Mora, como secretario de la comisión reorganizadora, facilitó una nota de la reunión.

En ella se dice que la Comisión se ha puesto al habla con las organizaciones de Cataluña, Madrid y Santander, para proceder al inmediato nombramiento de comisiones reorganizadoras del partido en estas localidades.

La comisión ha de manifestar que toda noticia sobre sus trabajos que no sea facilitada por el presidente o el secretario de la misma, no debe acogerse por la opinión pública.

Igualmente afirma, con relación a su calificación de comisión depuradora, que ésta no responde a su cometido, primero, porque el partido, como tal entidad, ni directa ni indirectamente está afectado por acción reprochable alguna.

La comisión afirma la intangibilidad del partido y anima a los que con solvencia política hacen, manifestaciones en los actos públicos o en el Parlamento, sobre la inmoralidad del partido para que cuanto afecte a alguno de los miembros de éste pruebe sus aseveraciones, en la seguridad de que están prestos a hacer justicia.

No tolerará, sin embargo, difamaciones colectivas, ni retenciones, ni insidias.

El partido radical recabará de los gubernamentales el respecto para su honor y la apreciación para fines de gobierno de su volumen parlamentario, su abolengo republicano y su lealtad a la obra de gobierno que inició el jefe del partido y que sigue éste para defender en definitiva la consolidación de la República.

El señor Rey Mora terminó diciendo a los periodistas que mañana (hoy) regresarán de Barcelona los señores Alcalá Espinosa y Arrazola, y que seguidamente se reunirá la comisión para continuar sus gestiones.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia

El Consejo de Ministros que se había de celebrar ayer en el Palacio Nacional, fué aplazado.

El Jefe del Gobierno ha convocado a los Ministros para hoy y el correspondiente a celebrar bajo la presidencia del jefe del Estado, se celebrará con toda seguridad el lunes próximo.

Comisión radical que visita al Presidente del Consejo

Los señores Sierra Rustarazo, Pardo y Sierra Martínez visitaron ayer tarde al señor Chapaprieta para exponerle un acuerdo de la minoría radical acerca de las quejas recibidas sobre algunos estragos ocasionados por la ley de restricciones en los funcionarios modestos.

El señor Chapaprieta les manifestó que no conocía ningún caso en que se haya descontado más del 10 por 100 de gratificaciones que sólo es cuando exceden de 12.000 pesetas anuales, pues el espíritu de la ley es que no afecte a los empleados modestos.

Gil Robles y Ventosa conferencian

En el salón de conferencias del Congreso se entrevistaron ayer tarde los señores Gil Robles y Ventosa, para tratar del asunto político surgido en Cataluña.

El señor Gil Robles, hablando con los periodistas de este asunto, dijo:

—Estimo que todo quedará satisfactoria y rápidamente resuelto. Es cuestión de horas, más o menos horas. Pero desde luego creo que se resolverá satisfactoriamente.

Las organizaciones regionales —añadió— son autónomas y ellas tienen plena libertad y responsabilidad para proceder en cada caso. Otra cosa es que de mí pueda solicitarse una orientación.

Se presenta a las Cortes un escrito del Sr. Nombela, que el Sr. Alba juzga interesante

Ayer tarde conferenció con el señor Alba el ex-Ministro señor Maura (don Miguel).

El señor Maura, a la salida, dijo que no ocurría nada de particular, suponiendo que el señor Alba facilitaría una nota de interés a los informadores, los cuales pasaron a visitar al presidente de la Cámara.

El señor Alba les dijo que el señor Maura seguramente se refería a la presentación de un escrito que ha recibido firmado por don Antonio Nombela, quien como se recordará, fué Inspector General de Colonias, destituido del cargo hace algún tiempo.

Añadió que el escrito es muy extenso y que no había tenido tiempo de leerlo. El señor Maura preguntó qué tramitación seguiría este asunto y el presidente de las Cortes contestóle que lo ignoraba aún, por no conocerlo.

Comentarios a este asunto. — De lo que trata el asunto

Con motivo del escrito presentado al presidente de la Cámara por el señor Nombela, por su destitución del cargo de Inspector General de Marruecos y Colonias, se han producido numerosos comentarios y se han expuesto los antecedentes de este caso.

Según éstos, en la sesión del 26 de Julio último, el diputado independiente señor Cano López dirigió una pregunta al Gobierno sobre la destitución del Inspector General de Colonias, señor Nombela y del secretario del mismo organismo, señor Castro.

Al contestar el Ministro de la Guerra al señor Cano López, le dijo que se hallaba en tramitación un expediente sobre dicho asunto y aseguró que si no resultaban cargos para dicho señor tendría mucho gusto en reponer a estos altos funcionarios en sus respectivos cargos.

Han transcurrido cinco meses sin que se haya incoado expediente alguno.

Ahora los señores Nombela y Castro han redactado un escrito en el que no sólo solicitan la reivindicación de sus nombres y conductas, sino que relatan hechos de los que parece deducirse graves cargos para personas que han desempeñado puestos elevados en la Presidencia del Gobierno, no sólo en lo que se refiere al asunto concreto de la indemnización de más de 3.000.000 de pesetas a una sociedad anónima, sino también a otros asuntos que enumeran de pasada y que seguramente requerirán la atención de la Cámara.

Al escrito, que es voluminoso, acompañan documentos que al parecer atestiguan los hechos que denuncian.

El señor Maura, refiriéndose a este asunto, comentó que se propone pedir el nombramiento de una comisión parlamentaria para que averigüe lo que haya de cierto sobre estas denuncias y estima que pudiera ser la misma comisión que entendió en el asunto Strauss.

También el señor Rey Mora, refiriéndose a este escrito, confirmó a los periodistas que este asunto se planteará en el salón de sesiones solicitando se arbitren los medios rápidamente para que se esclarezcan las supuestas irregularidades en el asunto de la sociedad anónima del Africa occidental.

Lo que dice el Presidente del Gobierno sobre el asunto Nombela

Al conocer el señor Chapaprieta el ofrecimiento del señor Alba hecho a don Miguel Maura de plantear en el Salón de Sesiones el asunto Nombela y su propósito de que dicho asunto vaya a examen de una Comisión parlamentaria, manifestó que, a su juicio, sólo debe ir

a informe de la Comisión de peticiones por tratarse de un asunto que no plantea ningún diputado.

De otro modo — siguió diciendo el jefe del Gobierno — se restaría tiempo a los proyectos pendientes.

La actitud de los transportistas
Ante la actitud de determinados transportistas la Cámara central de transportes mecánicos se ha adherido al Gobierno, poniéndose a su disposición en todo momento.

Las izquierdas piden el "quorum"
Las izquierdas han pedido el "quorum", sobre la aprobación definitiva de las leyes del Timbre y de la de Utilidades.

Manifestaciones del señor Alba

El Presidente de las Cortes señor Alba, recibió, al terminar la sesión de la Cámara, a los periodistas, manifestándoles que el programa de mañana será el siguiente: en primer lugar, la interpelación de Santaló sobre los presos del Castillo de San Cristóbal; después, la proposición de Romualdo de Toledo sobre las cuestiones de instrucción; más tarde, seguirá la discusión del proyecto sobre derechos reales, y, por último, ruegos y preguntas.

También manifestó el señor Alba que no ha tenido tiempo de estudiar el escrito-denuncia del señor Nombela sobre ciertas irregularidades en el asunto de la S. A. del Africa Occidental. No obstante varios diputados radicales me han anunciado que plantearán el asunto en el Salón de Sesiones.

Finalmente, dijo que se pondrá de acuerdo con el Gobierno para tratar de dicho asunto; no habrá nada hasta el próximo martes.

Manifestaciones del Sr. Chapaprieta

El señor Chapaprieta manifestó, al abandonar la Cámara, que mañana habrá Consejo en la presidencia, y el lunes lo habrá en el Palacio Nacional.

Espera que mañana se dé por terminado el proyecto sobre los derechos reales.

Añadió que leerá el proyecto de balance de pagos.

Chapaprieta marchó a despachar con el jefe del Estado.

LAS CORTES

Madrid, 29 (1'35)

L. SESION DE AYER

Ruegos y peticiones. — El proyecto de derechos reales

Ayer a las cuatro y media de la tarde, empezó la sesión de Cortes presidida por el señor ALBA.

Al empezar la sesión asisten los ministros de Gobernación, Instrucción pública, Agricultura y Marina y en los escaños hay tan sólo una docena de diputados.

Tampoco las tribunas están muy animadas.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior el señor FABREGAS, de Unión Republicana, dirige un ruego al Gobierno, especialmente al ministro de la Gobernación, en el sentido de que se proceda lo antes posible a redactar los reglamentos complementarios de la Ley Municipal.

DE PABLO BLANCO contesta al orador.

Dice que no tiene inconveniente alguno en que se acceda a la petición del señor Fábregas, quien rectifica mostrando su agradecimiento al ministro por sus palabras.

GUALLAR habla a continuación, ocupándose del asunto referente a las intoxicaciones registradas en Murcia y Cartagena por el envenenamiento de las harinas para la fabricación del pan.

Solicita del ministro de Agricultura que con la rapidez posible se adopten las medidas que se estimen oportunas para evitar el que hechos análogos puedan repetirse.

Califica de vergüenza el hecho que ha producido tan importantes daños, constituyendo no sólo un delito de atentado a la salud pública sino que ha originado perjuicios indiscutibles a los intereses materiales y morales de las fábricas de harinas.

Pide se haga justicia rápida en este asunto y se castigue a los culpables.

VAZQUEZ GUNDIN habla de las

anomalías que estima se vienen cometiendo al amparo de la secularización de cementerios desde el advenimiento de la República.

Cita hechos concretos, aduciendo documentos que lo atestiguan, y en su consecuencia solicita del ministro de la Gobernación se ocupe del asunto con el interés que merece y disponga las órdenes que considere oportunas en vista de las denuncias que expone para que los alcaldes terminen de una vez con los abusos que, repite, se vienen cometiendo al dar cumplimiento a los trámites que prescribe la ley respecto a los enterramientos de ciudadanos que profesen la religión católica romana.

Se refiere a la falta de respeto que se tiene en algunos pueblos a los camposantos, leyendo la transcripción de varios epitafios colocados en sepulturas laicas a lo que el presidente interviene, llamando la atención del orador.

Termina el señor VAZQUEZ GUNDIN solicitando la intervención del Ministro de la Gobernación para evitar estos abusos.

(Entran en la Cámara los señores Chapaprieta y Martínez de Velasco).

El MINISTRO DE LA GOBERNACION interviene y dice que le parecen exageradas las apreciaciones del señor Vázquez Gundin.

Refiriéndose de una manera concreta a las medidas secularizadoras de cementerios, dice que el ministro señor Salomón tiene preparadas medidas con objeto de resolver el problema espiritual a que se ha aludido en la intervención del señor Vázquez Gundin.

Desmiente que en el cementerio de Ortigueira hayan ocurrido los sucesos relatados por el señor Vázquez y afirma que la afirmación suya no es gratuita, pues se basa en una documentación recibida del gobernador de la Coruña, que tiene carácter informativo, y que el ministro lee a la Cámara.

Termina el señor DE PABLO BLANCO quitando importancia a casi todas las denuncias hechas por el señor Vázquez Gundin y prometiendo que se registrarán los abusos.

Después de leer el Ministro de Hacienda su proyecto de Ley de su departamento se reanuda el debate sobre el proyecto de Ley de derechos reales.

AZPÉTTIA defiende brevemente una enmienda que es rechazada.

Preside el señor JIMENEZ FERNANDEZ.

MANGLANO defiende tres enmiendas que son las tres rechazadas por la Comisión.

CHAPAPRIETA interviene y dice que no puede negarse que los propósitos del Gobierno son proteger las clases modestas.

Defiende el proyecto que se discute y accede a que se haga una rebaja del impuesto.

MANGLANO vuelve a defender otras enmiendas.

El PRESIDENTE, en vista de que el orador se extiende en su discurso suspende el debate dejándole en uso de la palabra para la sesión de hoy.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

DE PROVINCIAS

NAVARRA

Se levanta la incomunicación a José Oviedo de la Motta

Pamplona. — Se levantó la incomunicación al mejicano José Oviedo de la Motta.

Su defensor está convencido de que nada tiene que ver con los autores materiales del robo del tesoro artístico de la Catedral.

Los defensores de Oviedo de la Motta y Fernando Papaello esperan una pronta reforma del autoprocesamiento.

ASTURIAS

Un millar de obreros, sin trabajo
Oviedo. — Un millar de obreros quedan sin trabajo por haberse paralizado el tráfico industrial asturiano, a consecuencia de la interrupción en la traída de aguas a Mieres.

MURCIA

16 personas más, intoxicadas
Cartagena. — En el pueblo de Cuesta Blanca, 16 personas más están intoxicadas por haber comido pan en malas con-

diciones.

VALENCIA

Llegada del Obispo de Ibiza
Valencia. — Ha llegado a esta ciudad, procedente de Madrid, el Rdm. Sr. Dr. don Antonio Cardona, Obispo titular de Quersoneso y Administrador Apostólico de Ibiza.

Se hospeda en el Asilo Hospital de San Juan de Dios.

Desde Barcelona

Robo en unas oficinas

En las oficinas que el "Fomento de la Propiedad" tiene instaladas en la calle de la Diputación, han penetrado ladrones, apoderándose de 6.500 pesetas en billetes y un talón contra un Banco de la localidad de 5.000 pesetas, para lo cual han tenido que violar la caja.

El pleito de la Generalidad
En el domicilio de "Acción Popular" esta tarde se ha reunido la comisión política, bajo la presidencia del señor Cirera Voltá, para tomar acuerdos relacionados con la situación creada por la solución que ha tenido la crisis del Gobierno de la Generalidad.

A la salida, los reunidos se mostraron reservados, esperando con verdadero interés la conferencia que ha de celebrar el señor Cirera Voltá con el Gobernador General.

Se asegura que el jefe regional de "Acción Popular Catalana" ha recibido, por escrito y para que haga el uso que juzgue oportuno, la dimisión de todos los concejales de la C.E.D.A. que forman parte de todos los Ayuntamientos de Cataluña.

La impresión es de que en breve se reanudará la colaboración en la Generalidad, quedando rápidamente solucionado el pleito.

Choque de un tranvía y un camión

Esta madrugada, en la calle de Sans, cruce con la de Guadina, han chocado el tranvía número 857 y el autocamión "B. 57.315".

Del encontronazo resultó el conductor del tranvía con una herida en la mano derecha, de la que fué asistido en el dispensario de Hostafranchs.

Ambos vehículos resultaron con algunos desperfectos.

Explosión de un artefacto

Anoche explotó un artefacto colocado en la puerta de acceso de los obreros de la fábrica de sombreros propiedad de los señores Valery y Ricci, instalada en la calle de Estébanez, de la barriada de la Sagrera.

La explosión causó la natural alarma entre el vecindario, pero afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal ni daños materiales.

Suspensión de pagos

La casa "Productos Salvat" ha hecho suspensión de pagos por valor de la cantidad de 450.000 pesetas.

Felicitaciones al Delegado de Orden Público

Este mediodía han cumplimentado al Delegado del Gobierno en los servicios de Orden Público en Cataluña, señor Martín Bagueñas, comisiones de los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad, que le han reiterado nuevamente su adhesión con motivo de haber sido publicado oficialmente su nombramiento.

Barcelona — 28 de Noviembre.

FRONTON BALEAR



Noche a las 9'45

MALLORQUIN — LOYOLA

contra

VERDASCO — IRIONDO

ISASI — REGO

contra

ANACABE — GERMAN

Y QUINIÉLAS

Más detalles por carteles y programas
Importante: Al terminar la función habrá un servicio especial de autobuses. Mañana, sábado, tarde y noche grandes partidos y quinielas americanas.

75 CENTIMOS

le costará a Vd. ver la mejor carrera de la temporada.

Para aprovechar esta oportunidad acuda Vd. el próximo sábado a la Pista de Tirador.

CASI NADA... Pou, Fombellida, Flaquer, Camilo Erba, Torrens, Alvarez, Pons, etc.

B. OLIVER CAPO

ESPECIALISTA EN DIABETES

Plaza Santa Catalina Tomás, 24.

FUTBOL

CAMPEONATO DE BALEARES

pasado mañana domingo a las 2'45 tarde

SENSACIONAL PARTIDO

F. C. Atlétic

C. D. Mallorca

Campo de Buenos Aires

La guerra italo-etiope

El mariscal Badoglio llegó a Eritrea e inmediatamente se hizo cargo del mando de las tropas expedicionarias

En Roma desmienten oficialmente la evacuación de Guerlogubi y Gorahai

En Addis-Abeba insisten en que los etíopes avanzan hacia el sur y que el ras Desta se encuentra en la Somalia

El Gobierno etíope declara que por ahora no se hará ninguna operación encaminada a recuperar Makalé

Se cree que la llegada del mariscal Badoglio significa una considerable transformación en la campaña

El gobierno italiano estudia la conveniencia de reforzar la guarnición de Libia

El general Badoglio ha llegado a Eritrea

Massawa. — Ha llegado a este puerto el nuevo comandante en jefe de los ejércitos italianos en la Africa Oriental, mariscal Badoglio.

Poco después de su llegada, el mariscal se ha hecho cargo, oficialmente, del mando del ejército.

Ha sido recibido por todas las autoridades militares, por las tropas de guarnición y gran número de indígenas. Se han pronunciado algunos discursos.

Los generales De Bono y Badoglio han celebrado una entrevista, en el curso de la cual el primero puso al segundo al corriente de la situación militar.

Se afirma que esta entrevista ha sido muy cordial y que Badoglio no ha tenido más que palabras de elogio para la obra del anciano mariscal.

La situación de las tropas en el frente sur. — ¿Continúa el avance del ras Desta en Somalia?

Addis-Abeba. — Según noticias, incontrolables, que llegan a esta capital, el ras Desta continúa su avance en el extremo sur, encontrándose ya, desde anteaer, en Somalia.

Se afirma que el ras Desta domina por completo la ciudad de Iscia-Baidoa, situada solamente a unos 200 kilómetros escasamente de Mogadiscio.

Gran actividad de la aviación italiana
Djijiga. — El corresponsal especial de la Agencia Havas afirma que, según noticias procedentes del frente, los italianos bombardean incesantemente las poblaciones y concentraciones etíopes, en todo el frente sur.

Añade dicho corresponsal que existen síntomas suficientes para afirmar que las fuerzas motorizadas italianas están preparando una gran ofensiva, habiéndose tomado ya todas las medidas para efectuar un avance sobre Djijiga.

Se insiste en la retirada italiana en el Ogaden

Addis-Abeba. — El Gobierno ha recibido esta mañana nuevas informaciones procedentes de los jefes del ejército etíope del norte, afirmando la retirada de los italianos hacia Adigrat.

Sin embargo, los italianos no han efectuado ningún movimiento en la región de Tembien, donde continúan las escaramuzas.

Algunas noticias indican que según todas las probabilidades, los italianos tienen la intención de avanzar por el sur del río Takkazzé, en dirección a Gondar.

No intentarán recuperar Makalé
Addis-Abeba. — Con referencia a la evacuación de Makalé por los italianos, el Gobierno abisinio declara que está convencido de que sólo evacuaron la ciudad las tropas europeas, pero que quedaron en ella las fuerzas indígenas, al mando de oficiales italianos.

El Gobierno afirma que, sea lo que sea, por ahora los etíopes no realizarán ninguna operación para recuperar Makalé.

¿Fue envenenado Lidj Iassu?

Roma. — Los corresponsales de la prensa italiana en el frente del Tigré se refieren a la muerte de Lidj Iassu, el ex-Emperador no coronado de Abisinia, diciendo que su muerte viene a terminar muchas inquietudes de Addis-Abeba, por cuanto en muchos puntos del país — agregan dichos corresponsales — se habían notado síntomas de rebelión en favor de Lidj Iassu.

Los periodistas italianos atribuyen la muerte del ex-Emperador a envenenamiento por leche con euforbio.

De otras fuentes informativas, no italianas, se afirmaba que los italianos tenían la intención de libertad a Lidj Iassu a fin de reponerle en el trono, en perjuicio de Haile Selassie I.

El aplazamiento de la reunión del Comité de Sanciones

Roma. — Parece que el aplazamiento de la reunión del Comité de Sanciones ha causado verdadera satisfacción en el Gobierno, ya que se considera que este nuevo plazo dará más tiempo a los Gobiernos para que reflexionen sobre la gravedad de las medidas en proyecto.

4.000 obreros italianos, al Africa Oriental

Roma. — Hoy embarcarán en Génova 4.000 obreros especializados, que sustituirán, en Africa Oriental, a los que han sido repatriados últimamente.

En breve saldrán con el mismo destino el portaaviones "Miraglia" y el vapor "Urania", llevando a bordo diversos aparatos de bombardeo y reconocimiento.

Más insistencia en el abandono de Gorahai y Guerlogubi

Addis-Abeba. — Con referencia a las declaraciones oficiales italianas desmintiendo el abandono de Makalé, Gorahai y Guerlogubi, en los círculos oficiales de esta capital se declara que no se sabe más que lo ya anunciado por el Gobierno.

Sin embargo, se pone de manifiesto que esta mañana han llegado telegramas de Harrar anunciando el abandono de Gorahai y Guerlogubi por las fuerzas italianas, lo cual confirma las noticias oficiales del Gobierno etíope.

Armas y municiones a Addis-Abeba
Addis-Abeba. — Se encuentran a unos veinte kilómetros de Addis-Abeba dos caravanas que transportan centenares de fusiles modernos y municiones de infantería, procedentes de la Somalia británica. Para fines de esta semana se espera la llegada de un nuevo cargamento de ametralladoras.

Comunicado oficial italiano

Roma. — El ministro de propaganda ha publicado el comunicado oficial número 57, que dice:

"El comandante superior del Africa Oriental telegrafía que en el frente del 1er. cuerpo de ejército, las operaciones en las faldas y en la parte superior de la atiplancia se prosiguen, mientras las demás unidades completan la fortificación de la línea Makalé-Dolo.

El ejército aéreo ha ejecutado vuelos de reconocimiento en la región de Quere."

Se espera con la llegada de Badoglio, una modificación de la campaña

Asmara. — En los círculos de esta ciudad se expresa la convicción de que la llegada del mariscal Badoglio significa el principio de una considerable transformación tanto en la actual organización de los servicios como en el sistema general de desarrollo del conflicto italo-etíope.

Las dificultades europeas han hecho comprender a Italia que la expedición a Etiopía no era solamente una misión civilizadora, sino una verdadera guerra.

En todos los círculos militares se comprueba esta gran satisfacción por el hecho de que los organismos civiles tengan que ceder el puesto a los servicios militares. Debe ponerse de manifiesto especialmente el hecho de que el vicegobernador de Eritrea, que era una personalidad civil haya sido reemplazado por un militar el general Guzzoni, comandante de la división de Roma.

Tanto en el alto mando como en la administración los militares substituyen a los civiles.

¿Será reforzada la guarnición italiana en Libia

Londres. — Según una información de la agencia Reuter, procedente de Roma, el Gobierno italiano ha estudiado la cuestión del envío de nuevas tropas a Libia. En tal caso, se trataría de dos divisiones comprendiendo 34.000 hombres.

Sin embargo se cree que, dado el hecho de que la atmósfera diplomática, ha mejorado algo últimamente, el Gobierno no tomará por ahora ningún acuerdo concreto sobre el particular, reservándose hacerlo más tarde, si a su juicio, los acontecimientos lo hicieran necesario.

Los Subcomités de Sanciones se reúnen

Ginebra. — Esta mañana se han reunido los dos subcomités del Comité de aplicación de las sanciones, el primero para las cuestiones financieras y el segundo para las económicas y embargo de armas, municiones y material de guerra, bajo las respectivas presidencias de

Westman, representante de Suecia y Antoniade, representante de Rumanía.

Los subcomités han estudiado las respuestas de los Gobiernos a las cuatro proposiciones formuladas por el Comité.

Gran triunfo de Laval

Obtuvo la confianza de la Cámara por 345 votos contra 225. — Detalles de su discurso

París. — En la sesión de apertura de la Cámara, se levantó el señor Laval e hizo el elogio de los tres diputados fallecidos desde la última sesión de la Cámara. Mientras duró el discurso del señor Laval, en el salón de sesiones reinó un profundo silencio.

El señor Fernando Bouisson, como presidente de la Cámara, pidió al Gobierno que se fije el día para la discusión de las interpelaciones leídas anteriormente.

Laval pidió la discusión inmediata de las interpelaciones, diciendo: El Gobierno no tiene la intención de eludir ningún debate. Hará frente a todas sus responsabilidades, por lo que estimamos que la Cámara debe estar enterada del orden de los debates.

"Parece que reinaría cierto malestar en la asamblea, si el Gobierno no diese a la asamblea la fecha que propone para la interpeleación del señor Rucart sobre la actividad de las asociaciones de derecha. En el dominio interior, financiero y exterior, el Gobierno necesita toda su autoridad. Existe una cosa que el Gobierno se niega a aceptar; esto es, el aplazamiento del voto de confianza que ha de darse esta tarde. El Gobierno acepta, pues, la discusión de las interpelaciones sobre las ligas de derecha, después de las interpelaciones financieras".

Ante la actitud de algunos elementos de la oposición, el señor Laval declaró: "En caso de desacuerdo, declaro que el Gobierno plantea la cuestión de confianza". (Grandes aplausos en la sala).

Se pasó a la votación, después de la cual se suspendió la sesión. En los pasillos de la Cámara se anunció que la votación fué de 345 votos favorables al Gobierno y 225 en contra.

Después de la victoria del Gobierno la Cámara pasó a discutir los proyectos financieros.

A que se debe la victoria del Gobierno

París. — El éxito obtenido en el Parlamento por el Gabinete Laval se debe a la decisión tomada por el partido radical socialista, el de mayor influencia y el más numeroso en el parlamento, al que su presidente, M. Herriot, advirtió sin rodeos de las gravísimas consecuencias que acarrearía la derrota del gobierno Laval.

M. Herriot explicó a sus correligionarios que si el Gobierno actual quedaba en minoría sólo había dos variantes en el ambiente político: primera, la formación de un gobierno popular, con la disolución del parlamento; segunda, la formación de un gobierno puramente radical socialista.

En cuanto a esto M. Herriot dijo que no conocía a nadie entre sus correligionarios que quisiera asumir la responsabilidad de tal gobierno en los momentos actuales. Por último, dijo M. Herriot, sólo queda la posibilidad de formar un gobierno precisamente igual al que tenemos. Por consecuencia, dijo M. Herriot, ¿para qué serviría cambiar ahora de gobierno?

Cuando la sesión de la Cámara empezó a las tres, todos los diputados estaban en su sitio y la expectación era verdaderamente solemne.

La insurrección comunista en el Brasil

Detención de jefes revolucionarios

Río de Janeiro. — Comunican de Recife, que han sido detenidos los jefes del movimiento revolucionario.

Los rebeldes, antes de huir, saquean los Bancos y casas de comercio

Río de Janeiro. — Comunican de Natal que antes de huir en el vapor "Santos", los rebeldes, en número de 500, saquearon los Bancos y Casas de comercio de aquella ciudad.

En Recife los rebeldes huyeron, abandonando un centenar de muertos. El Gobierno considera por tanto que el movimiento comunista de Natal, Recife y Río ha quedado completamente ahogado y se dispone a continuar su labor para alejar a todos aquellos elementos que por su actividad antisocial constituyen un peligro para la seguridad del Estado.

El "Graff Zeppelin" aterriza en Recife

Berlín. — Después de permanecer en el aire 119 horas, por haberle impedido aterrizar los acontecimientos ocurridos en el Brasil, el "Graff Zeppelin" lo ha efectuado en Recife.

Los rebeldes se entregaron a las autoridades

Río de Janeiro. — El crucero "Rio Grande do Soul" ha perseguido a lo lar-

go de la costa del Brasil al vapor "Santos" en el que viajaba un grupo de cabezas revolucionarias con dirección al Sur.

Los citados cabezas, al recibir aviso de que un crucero del Gobierno navegaba a toda marcha para detenerles, dieron orden de virar en redondo y de dirigirse a Natal, donde se entregaron a las autoridades.

La Monarquía en Grecia

El Rey firma el decreto de amnistía

Atenas. — El rey ha firmado un decreto de amnistía en favor de todos los condenados por delitos políticos, en el cual queda comprendido el señor Venizelos, y otro de gracia para los militares.

Dimisión del Gabinete, al no querer firmar la amnistía

Atenas. — Habiéndose negado los ministros a publicar el decreto de amnistía general firmado ayer por el rey, éste ha aceptado la dimisión del gabinete. Por consiguiente el decreto de clemencia no quedará firmado hasta la formación del nuevo Gobierno.

Manifestación pública en favor de Condylis

Atenas. — Esta mañana ha tenido lugar una manifestación pública para solicitar que el general Condylis continúe al frente del gobierno.

Al terminar la manifestación, fué destacada una comisión que presentó en el palacio real un documento en el que se

ULTIMOS TELEGRAMAS

Reunión del Subcomité encargado de vigilar la aplicación de sanciones

En Grecia, el conflicto entre el Rey y Condylis ha tomado proporciones de gravedad. — Se espera, para hoy, la formación de un Gobierno presidido por Demetris, que promulgará la amnistía

En Brasil ha sido completamente sofocada la revolución comunista. — Hay 1.400 detenidos

(SERVICIO TELEGRÁFICO Y RADIOGRÁFICO)

Ginebra. — El subcomité encargado de vigilar la aplicación de las sanciones estudió ayer la cuestión de si, en el marco de las sanciones debe considerarse como concesión de crédito, los plazos que ordinariamente se conceden en la venta de mercancías, por lo que concierne a Italia.

El subcomité declaró que este caso cae dentro de las prescripciones de la sanción núm. dos por la cual se previene que los artículos autorizados deben ser pagados por Italia al contado.

Los delegados británico, francés y sueco declararon que sus Gobiernos ya han tomado medidas para asegurar lo prescrito.

El mismo Subcomité, después de detenido examen, se conoció que el embargo de armas se cumple por todos los miembros de la Sociedad, excepto Austria, Hungría y Alemania, cuya actitud dió lugar a muy amplio debate.

Otras noticias
TRAS EL TRIUNFO DEL GOBIERNO LAVAL

El momento realmente peligroso lo afrontará el martes. — Unas manifestaciones del jefe de los "Croix de Feu"

París. — Después del triunfo parlamentario de M. Laval, en los círculos parlamentarios se estima que el momento realmente peligroso se arrostrará el próximo martes, al discutirse la política de Laval para detener las actividades de las organizaciones más o menos militarizadas.

El coronel De la Rocque, jefe de los "Croix de Feu" ha desmentido el intento, atribuido a esa organización de apoderarse del Poder, declarando que los "Croix de Feu" no son fascistas, sino que se proponen, puramente, preparar el orden público.

Hoy, viernes, se reanuda el debate financiero, y la discusión del presupuesto se hará el martes después del debate sobre las mentadas organizaciones.

LA SITUACION EN EL NORTE DE CHINA

Los japoneses evacúan el empalme ferroviario. — Via férrea custodiada
Pekín. — Las tropas japonesas han evacuado el empalme ferroviario que habían ocupado anteaer.

A título de disculpa, las autoridades japonesas afirman que si tomaron aquel empalme fué porque el Gobierno de Nankín se había apropiado de los vagones con vistas a la guerra en el Norte de China. Patrullas japonesas siguen custodiando la línea férrea en Tientsin.

LA SITUACION POLITICA EN GRECIA

El conflicto entre Condylis y el Rey. — ¿Se formará hoy un Gobierno Demetris?

— Rumores desmentidos
Atenas. — El conflicto entre el Rey y

expone la adhesión al monarca y el deseo de que se mantenga en el poder al señor Condylis.

Manifestaciones contra la amnistía. — Esfuerzos del Rey para constituir Gabinetes

Atenas. — El rey continúa sus esfuerzos para llegar a la constitución de un Gobierno presidido por el señor Deurtz.

Mientras se estaba celebrando un requiem en memoria de los ministros muertos en 1922 y se estaba colocando la primera piedra de una capilla conmemorativa, han tenido lugar demostraciones contra la amnistía, que es apoyada por el rey.

La colaboración de los jefes republicanos en el nuevo Gobierno

Atenas. — Según un corresponsal particular, a consecuencia de divergencias surgidas con el Gobierno dimisionario sobre el proyecto de amnistía, el Rey ha encargado la formación del Gobierno a una personalidad extraparlamentaria. Dicho gabinete tendrá carácter transitorio y refrendará el decreto de amnistía.

Se ignora si Sophoulis acudirá al llamamiento real, o si, como los demás jefes republicanos, se limitará a enviar al Monarca una nota que contenga las principales condiciones para la colaboración con el nuevo régimen. Estas condiciones son: Primera, amnistía general y completa, sin distinción entre los condenados políticos y los civiles; segunda, formación de un gabinete transitorio para convocar elecciones y proceder a la disolución de la Asamblea Nacional.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Reunión del Subcomité encargado de vigilar la aplicación de sanciones

En Grecia, el conflicto entre el Rey y Condylis ha tomado proporciones de gravedad. — Se espera, para hoy, la formación de un Gobierno presidido por Demetris, que promulgará la amnistía

En Brasil ha sido completamente sofocada la revolución comunista. — Hay 1.400 detenidos

(SERVICIO TELEGRÁFICO Y RADIOGRÁFICO)

Ginebra. — El subcomité encargado de vigilar la aplicación de las sanciones estudió ayer la cuestión de si, en el marco de las sanciones debe considerarse como concesión de crédito, los plazos que ordinariamente se conceden en la venta de mercancías, por lo que concierne a Italia.

El subcomité declaró que este caso cae dentro de las prescripciones de la sanción núm. dos por la cual se previene que los artículos autorizados deben ser pagados por Italia al contado.

Los delegados británico, francés y sueco declararon que sus Gobiernos ya han tomado medidas para asegurar lo prescrito.

El mismo Subcomité, después de detenido examen, se conoció que el embargo de armas se cumple por todos los miembros de la Sociedad, excepto Austria, Hungría y Alemania, cuya actitud dió lugar a muy amplio debate.

Otras noticias
LA REVOLUCION COMUNISTA BRASILEÑA SOFOCADA

1.400 prisioneros y 200 heridos. — El valor del Presidentes Vargas

Río de Janeiro. — El Presidente Vargas ha anunciado a los Gobernadores de las provincias que la revolución está completamente sofocada en Pernambuco, Natal y Río de Janeiro.

Hay 1.400 detenidos, que han sido llevados a la isla de la Flor.

En los hospitales hay 200 heridos. Todos los periódicos resaltan el valor la tranquilidad y la decisión del Presidente Vargas, que ha confortado a todo el mundo por su acción personal en los lugares de combate.

DESDE MADRID

Madrid, 29 (1'30)

INTENTA HUIR

Cuando se le conduce al Juzgado Bilbao. — Cuando se le conducía al Juzgado de Portugalete, por el cual había sido reclamado, un individuo, llamado Antonio Fernández, se dió a la fuga.

En su huido se cruzó con una pareja de Seguridad, la cual le dió el alto, y al no hacer caso, dispararon, y le hirieron de un balazo en la pierna izquierda.

UN INDIVIDUO APUÑALA A OTRO

El agresor tiene antecedentes penales
Esta pasada madrugada, junto a un bar de la barriada de Cuatro Caminos, un individuo, llamado Rafael Casarrubias, de antecedentes penales, apuñaló en la cara a Alfredo Gómez, hiriéndole gravísimamente.

Antes de la agresión, tuvieron unas palabras; un amigo de Alfredo ha declarado que Rafael, sin saber las causas insultó a Alfredo y le dió una bofetada; Alfredo quiso repeler la agresión, pero los que estaban allí los separaron.

Un rato después — sigue diciendo la declaración — se encontraron en el expresado bar; ambos salieron a la calle, donde Rafael apuñaló a Alfredo.

El "carnet" para los electores españoles

Meses atrás dedicamos un modesto trabajo a este asunto, continuación de otros de fechas más lejanas. Señalábamos de nuevo la conveniencia de establecer el "carnet" de identidad para los colegios electores; poníamos de relieve el deseo de los buenos españoles para que el gobierno nacional de España acordara la creación oficial de ese documento de garantía personal y de su legítimo empleo.

El Gobierno ha acordado la creación del ansiado "carnet". Por ahora se concede a los electores de los municipios españoles que tienen más de 20.000 almas. El número de estos ayuntamientos en nuestra Patria no llega a un centenar, pero en cambio estos municipios son de mayor número de vecinos, y además los que albergan mayores masas de criminales, maleantes, vagos y restantes indeseables.

Por otra parte en estas máximas urbes residen los también máximos focos de población oculta que algunas personas presumen que representan una, dos o tres o más millones de habitantes fuera de la ley, en los aspectos cívicos, y, por lo tanto, en los fiscales, etc.

El "nuevo carnet electoral" tendrá tal éxito y alcanzará tales ventajas para la población de orden, laboriosa y patriótica que obligará a extenderlo a toda España y además a ampliarlo a toda la población que por su menor edad, etc., no disfrute de derechos electorales. Este carnet general permitirá también llegar a la implantación de otro documento o carnet familiar.

Los gastos oficiales que origine el carnet electoral y los complementarios, deben concertarse gratuitamente, quedarán compensados en todos los órdenes, incluso en el fiscal.

Hay que acabar pronto con la vergüenza de los españoles sin Patria, porque realmente no son ciudadanos y no siguen el hermoso ejemplo que dieron hace veinte siglos San José y su esposa la Virgen María, al empadronarse en Belén, cumpliendo el sabio Decreto del famoso emperador Augusto. Merced a tal obediencia al César, el niño Jesús nació en Belén, según habían anunciado en siglos anteriores los Profetas del pueblo de Israel.

Eduardo Navarro SALVADOR
Madrid, Noviembre 1935.

DESDE MADRID

Ejemplos de fuera

Once millones de electores se han movilizado el pasado día 14 en Inglaterra, Escocia, Norte de Irlanda y el País de Gales para acudir a las urnas. Entre esa enorme masa de electores, una tercera parte, por lo menos, esperaba el resultado desfavorable de la votación; y, sin embargo, resulta edificante de veras que durante la febril jornada del jueves — lo mismo que en el período de propaganda electoral — la crónica de sucesos apenas haya podido registrar unas pocas expansiones sibilantes contra MacDonald y Churchill; nada en comparación del entusiasmo derrochado ante las urnas, pero siempre dentro de los límites exigidos por los postulados de una verdadera convivencia.

La compostura del pueblo inglés con motivo de las elecciones — lo mismo que en todas las manifestaciones de la vida pública — es una de las cualidades que deben ser consideradas como mercancía de exportación en nuestro país, en donde la sangre meridional o, mejor acaso, la pésima educación ciudadana, tiende a hacer degenerar las luchas políticas en contiendas enconadas, cuando no en guerras fratricidas.

Por eso, para las personas partidarias de copiar los "snobismos" de fuera, juzgamos de provecho destacar aquí ese laudable ejemplo de ciudadanía dado por los electores ingleses, después de las elecciones de Inglaterra y cuando dicen que nosotros estamos también en vísperas de una contienda electoral. Porque hay que afirmar que España no es el país de los términos medios; nuestro pueblo se manifiesta siempre partidario de lo gélido o de lo abrasador, pasando de repente de la actitud glacial de la abstención política durante los prolongados años en que parecía ser consigna del pueblo español la frase de "yo ni entiendo ni quiero entender de política," a la zona tórrida del hirviente politiquero que ha convertido el país en un segundo campo de Agramante. Y así, este apacible rincón de la tierra en donde hasta hace relativamente poco vivíamos todos en envidiable ambiente de fraternidad, se ha trocado ahora en escenario lúgubre donde la mitad de los españoles odia a la otra mitad.

Motivos más profundos, acaso, deberían tener los ingleses para dividirse también en dos bandos, después de la estruendosa derrota laborista de 1931;

y, sin embargo, la cordialidad intestina no se ha roto en aquel país, y el mismo MacDonald, víctima propiciatoria del borismo en las elecciones últimas, lejos de jurar cobrarse ningún desquite, se dispone a retirarse pacíficamente a la intimidad de su hogar, considerando que su misión histórica está plenamente realizada.

Estas actitudes, la de una masa contrariada en sus afanes políticos y la de un hombre aceptando equánimemente el fallo de las urnas, deberíamos copiarlos todos, dirigentes y dirigidos, en nuestra memoria, para usar de aquellos ejemplos cuando se presentare ocasión, y no consentir que nuestras luchas políticas lleguen a degenerar en la esterilidad y el crimen de una revolución social. Hoy, que tan dados son algunos para alabar a Inglaterra, admiren, asimismo, dispuestos a la imitación, el admirable ejemplo de convivencia — convivencia de verdad y no su falsificación — dado por los once millones de electores británicos.

Rodrigo de ARRIAGA
Madrid, noviembre 1935.

De Ibiza

El proyecto de alcantarillado
Anoche regresó a Palma el Ingeniero señor Doval, autor del proyecto de alcantarillado de esta ciudad, después de dejar bien sentados algunos extremos relacionados con dichos trabajos.

El día del Seminario
Como estaba anunciado, celebróse ayer el llamado "Día del Seminario" resultando los distintos actos muy solemnes.

Por la mañana tuvo lugar la misa de comunión en Santo Domingo, en la que hubo gran concurrencia.

Por la tarde, a las 5, hubo en el Salón Suizo un acto público que fué brillantísimo.

La fiesta literaria municipal dió principio, después de la presentación a cargo del señor Tibau, con una canción por el tenor Juan Planells, de la J. de A. C. y un discurso por el Seminarista don José Cardona, sobre la "Dignidad del Sacerdocio", y de una poesía por el Seminarista don Antonio Ramón, pronuncio un discurso sobre el tema "Misión del Sacerdote", don Javier Cerón de la Junta de Padres de Familia.

Luego cantó un trozo de La Dolorosa el señor Planells, y seguidamente leyó la hermosa e inspirada poesía del M. Il. re. señor Macabich el señor Planells Roig, secretario de la J. de A. C.

Finalmente el M. I. Canónigo D Vicente Serra, Rector del Seminario, clausuró el acto en un brillante discurso haciendo historia de la labor que se hace en aquel centro docente y el alto fin que



Me libré de la Anemia

con este potente restaurador de la sangre, el ya famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina por su eficacia para dar **fuerzas, vigor y energías.**

Es inalterable y puede tomarse en todas las épocas del año.

No se vende a granel.

persigue. Fué ovacionado por la numerosísima concurrencia.

Terminó el acto cantándose el Himno del Seminario.

Subasta de unas obras

Parece que a la subasta de las obras de construcción del edificio para el Museo han concurrido seis contratistas.

Bautismo de una adulta

El sábado fué bautizada en la Catedral una joven que tiene 20 años de edad.

Ibiza, 25 de noviembre 1935.

Cámara de Comercio

Paquetes postales

El presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad ha recibido una carta del Diputado a Cortes por esta provincia don Bartolomé Fons Jofre de Villegas, en la que participa haberse entrevistado con el señor Subsecretario de Comunicaciones, recomendándole con todo interés la pronta y favorable resolución de la instancia que esta Cámara le tiene elevada en materia de paquetes postales, confiando en que, conforme es aspiración de esta Cámara y de los intereses que representa, se hará cargo aquella Subsecretaría de su procedencia y la resolverá en el sentido interesado.

RETIROS OBREROS

En las oficinas de la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros", de su Sucursal de Palma, se ha recibido la orden de pago por los conceptos que se expresan a favor de los obreros inscritos en el Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

Fondo de Ahorro Capitalizado:
Don José Salom Llompart, del patrono don José Llabrés; don Juan Roca

Gelabert, del patrono don Sebastián Crespi Sureda; don Juan Verger Jofre, del patrono don Julián Verger; don Gabriel Bernat Vallori, de la entidad patronal Ayuntamiento de Palma. De la Sucursal de Lluchmayor: don Miguel Cañellas Thomás y don Juan Ripoll Taberner.

Seguro de maternidad:
Doña Apolonia Far Fiol, de la entidad patronal "Pedro Ferrer S. en C."; doña Catalina Amer Seguí, de la entidad patronal "Compañía Fabril S. A."; doña María Vich Rosselló, de la entidad patronal "Herederos de Vte. Juan". De la Sucursal de Sóller: doña Margarita Castañer Cabot, del patrono don José Enseñat Mayol.

Dichos beneficiarios pueden presentarse para el cobro en las mencionadas oficinas los días laborables de 9 a 1 y de 4 a 7 y los domingos de 10 a 12.

Pago de haberes

Esta Delegación de Hacienda, autorizada por la Dirección General del Tesoro público, ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

- Día 2 de Diciembre. — Montepío Civil, Jubilados y Clero.
- Día 3. — Montepío Militar y Retirados. Letra A a L y Cruces.
- Día 4. — Retirados Letra M a Z y Cruces.
- Día 5. — Retirados Decreto 25 abril y Reservas.
- Día 6. — Nóminas en general.

Biblioteca de "Correo de Mallorca" 18

LOS CIEN CABALLEROS DE ISABEL LA CATOLICA

P O R

Rafael Pérez y Pérez

po que todos sus compañeros dormían. En la vastísima fortaleza sólo quedaban en pie los centinelas que hacían su guardia tras las aspilleras. Hernán quitóse el abrigo en que se había envuelto y se metió en el lecho, vasto y mullido. Presto las emociones que habían alterado su ánimo fuéronse calmando, y un rato después de la salida del paje, dormía profundamente con la rizada melená despararramada, cual madeja sedña sobre la blandísima almohada, entreabiertos en dulce sonrisa los húmedos labios y arreboladas las mejillas que el sol y el viento curtieron. A buen seguro que soñaba Pero, ¿qué soñaba?

Hacia rato que ya, Hernán vestido aún con el traje de gala con que estuvo a despedirse de sus buenos amigos los Padres Franciscanos, se paseaba impaciente por la plataforma del más alto de los torreones de su casa solariega, oteando en vano el abrigo paisajé y los blancos senderos por ver si aparecía al fin la esperada silueta del pajeillo. Temblando está el mozo de que su madre le diese orden de acompañarle al santuario de la Virgen del Amor y no pudiera recibir el mensaje de doña Guimar hasta la hora de queda. Bien sabía él que Grijuela estaba muy apartado y que acaso la dama de sus pensamientos no despachase a Diego con la premura deseada. Dos o tres asomadas consecutivas había hecho ya encaramándose sobre las almenas con gravísimo riesgo de rodar por los fosos desde tamaña altura, cuando atisbó el conocido perfil de "Lucero", que a buen andar trotaba por el camino de Sotoverde, como aquél que llega de Ventiscas por el lado del río, y por encima el

menudo bulto del avisado pajeillo, quien no hubo visto la sombra de su joven señor recortándose sobre el azul del cielo en la imponente cúspide del torreón, quitóse la monterilla de terciopelo verde y agitóla una y otra vez en el aire sin dejar por eso de correr a galope. Contestóle Hernán en igual forma y se apresuró a bajar a su cámara, donde ya le aguardaba Garrutes con el semblante despojado del momentáneo disgusto de la víspera para decirle que su madre preparábase para salir hacia el Santuario y que debía guardarla en el patio de Armas. Despidióle Hernán con el corazón alborotado, nerviosillo e impaciente, en espera de la entrada de Dieguillo Cárdenas; oyó el toque de cuerno del muchacho la respuesta de los de adentro, el chirriar del rastrillo y del puente, y más tarde los leves pasos ágiles del rapaz sobre el pavimento de las vecinas estancias. Cuando el cortinaje que cerraba el dintel del aposento le dió entrada, Hernán dejó escapar un inconsciente suspiro de alivio.

—¿Cómo tardaste...!

—No me despacharon antes, señor; y vengo al trote desde Grijuela. "Lucero" está lleno de espuma y muy cansado.

—¿Hiciste mi comisión?

—Hicela, no sin rabiar un rato porque a la salida de Navarvillas hebe la desgracia de encontrarme con Lillo el alfageme, quien me preguntó hacia donde me dirigía. Díjele que a Ventiscas en busca del halconero, y se me pegó como una lapa diciéndome que también él iba al propio lugar a aplicarle sanguijuelas a una vieja a quien había dado una apoplejía. No sabiendo cómo salir del paso, eché el caballo hacia el convento de los Franciscanos con pretexto de dar una carta de mi señora la Condesa al limosnero de la Comunidad. Mas también hasta allí me siguió el impertinente.

—¿Porqué no pusiste a "Lucero" al galope? A buen seguro que no hubiera podido seguirle el flaco rucio del alfageme.

—Pero el buen Lillo es suspicaz y acaso tratara de encontrar tres pies al gato, y como me encargasteis reserva, recurrí a otra astucia.

—Discreto eres, Dieguillo.

—Se hace lo que se puede, señor.

—¿Qué hiciste, pues?

—Apérmeme tranquilamente a la puerta del convento, y entrarme por él ciantra a la iglesia por aquella excusada puertecilla que conocéis. Entretanto, el otro me esperaba fuera y cuando me pareció prudente sali y le dije:

"Bien haréis de continuar vuestro camino, amigo Lillo, pues el limosnero tiene visita y no me despachará de seguro hasta pasada una hora. Lo de menos fuera esperarme si llevarais tan ligera cabalgadura como yo, pues fuera entonces caso de hincarle las espuelas y recuperer el tiempo perdido, mas parece-me que vuestro jumento no está para aprietos... Ya nos veremos en Ventiscas". Convencióse el buen alfageme y se fué por el camino de Sotoverde. Tan pronto se hubo perdido entre los olivares y los bosques... ¡si viérais con qué simpatía me miró un viejo fraile que me dió a besar su diestra, edificado sin duda de mi devoción!, y desatando las bridas de "Lucero" y saltando en la silla retrocedí de nuevo hasta la balsa del Alamo que, como sabéis, es el sitio donde el camino que conduce a Grijuela se bifurca con el de Navarvillas a Ventiscas. Ya allí, lancé al trote a "Lucero" y en poco tiempo encontréme junto a los fosos del castillo.

—¿Pusiéronte dificultades en la entrada?

—No tal: tuve la suerte de tropezarme con el propio conde don Iñigo, que salía seguido de sus escuderos, montados y pajes... De fijo iba de caza... ¡mozo arrogante es el tal don Iñigo, señor; y en Dios y en mi ánima que jamás tropecé, fuera de vos, con otro caballero más amable y cortés!

Una intensa satisfacción se dibujó en la expresiva cara de Hernán al oír el elogio de su paje

—¿Te habló?

—Como que a él debí mi inmediata entrada en el castillo. Me hizo seña de que acercara, un poco sorprendido de ver un servidor de los Anglada solicitar ingreso en su casa. Preguntóme qué asunto me llevaba a ella y le dije que una comisión del convento de Padres Franciscanos. No indagó más; ordenó que se me dejara libre el tránsito y se me atendiese como merecía. ¡Voto a tal, que me

dejé prendado de su buena traza y de su gentileza el caballero! A su padre podría llevarse el diablo, pero él parece el arcángel San Miguel... — se entusias mó el chiquillo. — ¿Ahora dicen que es tarés juntos en la guerra, señor?

—Acaso; pero sigue y no seas charlatán, Diego, que me espera la Condesa y temo que no te dejen tiempo de darme toda la comisión.

—Concluyo, señor. Pasé el puente, entré en el castillo... ¡soberbio es a fe mía! y un hombre de armas, después de hacerme cruzar el patio donde discutian más de cien soldados, llevóme a través de muchas escaleras y pasadizos hasta una sala en la cual varios pajes jugaban a los dados. Uno de ellos llamó la dueña y cumplí punto por punto vuestra embajada.

—¿Se sorprendió?

—Ni lo más mínimo; mejor diría yo que se puso un poco en cuidado, tal comenzó a mirar en torno, toda recelosa y desconfiada. Cogíome de un brazo y me arrastró con ella hasta un camarín forrado de damascos de color oro viejo, que más parecióme estuche de una perla que habitación de persona, y sin más explicaciones dejéme solo y desapareció como por arte de magia, tras una puerta disimulada en el entablamiento del zócalo de roble. ¿Queréis creer, señor, que tuve miedo? ¡Cuentan del castillo tantas cosas!

—¿Por acaso se te apareció el diablo? — se echó a reír Hernán.

—¿El diablo? No tal, sino un ángel en carne y hueso, que así me pareció esa doña Guimar de Hervás de quien hablan tanto las gentes por hermosa.

—¡Oh, cuenta, Diego! — suplicó ansiosamente el mozo.

—¿Qué he de contaros, don Hernán? Casi no hablé; traía los ojos enrojecidos y la respiración anhelosa...

—¿Sí? De seguro habría llorado...

—¿Quién sabe...! Vos únicamente podéis decir si el afecto que os tiene es bastante a hacerla derramar lágrimas. Yo sólo sé que estaba triste, y es muy bella y me dijo al entregarme esta envoltura que de su parte os doy: "Dí a tú señor que mantenga su palabra, que yo no faltaré a la mía".

—¿Eso dijo?

—Aun yo me atreví a preguntarle: "¿Y cuál es esa palabra, señora?" A lo cual contestó firmemente: "Siempre". En algunas quedé y ahora vos sabréis si era eso lo que esperabais y si cumplí con fidelidad vuestra comisión.

—Maravillosamente, paje. Tuyos son mis azores y halcones, "Lucero" y el arnés prometidos.

El pajeillo se inclinó profundamente mientras besaba la mano a su joven señor y desapareció con lentos pasos. Así que Hernán se vió solo en la Cámara, desenvolvió el trozo de seda que envolvía el presente de doña Guimar de Hervás. Era una cinta de brocado azul bordada en perlas y filigrana de oro que la joven solía anudar como lazo en su cintura y que Hernán le viera varias veces en casa de la duquesa de Albuquerque. Debajo de la cinta, cuidadosamente doblado, asomaba un primoroso escapolario de la Virgen del Amor, también bordado por las hábiles manos de la doncella. Hernán sintió una tierna y dulce emoción que hizo apresarse su garganta y humedecer sus ojos hasta el punto de no ver claro, a través del vahó de lágrimas, el bordado del escapolario y de la cinta. Oyó en esto los pasos recios de Garrutes, que de cierto venía a llamarle de parte de la Condesa, y precipitadamente llevó a sus labios ambas prendas la piadosa enseña de la Madre de Dios y la profana pieza de su dama. Apréto-las fervorosamente contra sus labios trémulos... Aún oían a violetas y a sán dalo.

—¡Oh, Guimar, Guimar, mi dulce amiga...! ¿Volveré a verte? — murmuró sintiéndose desgarrar el corazón de pena y comprendiendo toda la amargura que para su joven alma encerraba aque-lla separación.

Y precipitadamente escondió ambas prendas en su pecho, tras la seda ad-mascada de su rico jubón carmesí. Era tiempo porque Garrute entraba, y tras él su camarero. La Condesa esperaba a caballo. Hernán, con vacilante paso y aire distraído, siguió al hidalgo escudero. Hondos suspiros hinchaban su pecho y bajo la leve seda de sus ropas, su pobre corazón se rompía de pesar por primera vez en su vida.

PURO CANDEAL

Son las exquisitas sopas mallorquinas del Horno (Ca'n Damiá), y por eso se imponen por su excelente calidad.
Venta (Ca'n Damiá) y Sucursales

— Porque gastar Bencina a 76 céntimos litro cuando con la mitad de combustible GAS - OIL a 40 cts. litro podréis obtener igual fuerza adquiriendo un motor **DIESEL AILSA GRAIG?**

Marinos y terrestres
Barato en compra
Sin ruidos Sin humos Sin trepidación.
Puesto en marcha inmediato en frío;
Máximo de fuerza y Economía.

Para detalles: Distribuidores generales
The SPANISH TRADING CO., Lda.
Paseo de Sagrera, 11. — Teléfono 24-42. Palma.
Faltan Agentes en algunos distritos.

PARA LA REPARACIÓN DE SU APARATO DE RADIO

exija la garantía técnica que sólo encontrará en el LABORATORIO ELECTROTECNICO **DAMIANS** en Mallorca equipado con los más modernos aparatos de control y servido por personal especializado
GARANTIA — CALIDAD — ECONOMIA
Aselmo Clavé, 32. Teléfono 2634

Banco Hipotecario de España
Delegación de Propaganda. — Plaza de Cort, 26. Palma.

PRESTAMOS AMORTIZABLES con primera hipoteca, a largo plazo, al 5'50% de interés, sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor embolizable a voluntad. PRESTAMOS ESPECIALES para el fomento de construcción. (Pídanse instrucciones detalladas). Emisión de CÉDULAS HIPOTECARIAS al portador, privilegiadas; tienen carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado; están garantidas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, valoradas MAS DEL DOBLE del capital de las cédulas en circulación, y con el capital social y sus reservas. NO HABIENDO SUFRIDO ALTERACIONES IMPORTANTES EN SU COTIZACIÓN, NO OBSTANTE LAS INTENSAS CRISIS FINANCIERAS. (Pídanse folletos con detalles).

VISITEN
PUERBOS DEL PILAR
Incomparables bellezas naturales subterráneas alumbradas eléctricamente, a 100 metros de Palma. Domingos y días festivos entrada popular 1 pta. — Informar: J. Ventayol, A. A. Rosselló, 121. Teléfono, 1313; Palma.

ECONOMICAMENTE ALQUILERES...!!
Nosotros disponemos de locales DESDE UN DURO AL MES, para la custodia de coches, muebles y toda clase de objetos o mercancías
ESTABLECIMIENTOS ANDRES BUADES
Cestos, 15 — PALMA

VENDEDOR DE LIBROS
Emilio Oliver Castañer; 2 tomos, adelantados, precio ventajoso.
Dirección: Plaza Sta. Eulalia, 18.

SE COMPRAN
Carnets - accionista de los Tranvías Eléctricos. Razón: Plaza Santa Eulalia núm. 10.

COMPRO ALHAJAS
Oro, papeletas de empeño, joyas, dentaduras usadas y objetos de plata.
Dirección: Calle Jaime II 55, frente fábricas de zapatos.

SE VENDE
Manual práctico del Comerciante y dependiente de Comercio, 2 tomos, completamente nuevos; autor Emilio Oliver. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

DOS MESES GRATIS
NOVIEMBRE Y DICIEMBRE

puede usted recibir "La Hormiga de Oro", suscribiéndose desde esta fecha por todo el año 1936, y pagando la suscripción por adelantado. Revista semanal de actualidad gráfica del Hogar Católico. Impresa en papel couché, ampliada y reformada en este año, 44 páginas de texto, grabados y dos novelas, en junto 2.500 páginas al año. Con la suscripción recibirán el número extraordinario dedicado a MALLORCA. Precio de suscripción: Año 25 ptas NO PIERDA USTED TIEMPO, escriba al Apartado 26, Barcelona, utilizando el cupón adjunto y mandándolo en sobre abierto y franqueado con un sello de 2 cts.

D.
Domicilio en
Provincia de
Calle
desea recibir un número de muestra
Desea suscribirse para 1936 y envía 25 ptas por Giro postal

VINOS DE MESA OLIVER
Sacristía de San Jaime.
Sucursal: Merced, 8.
Servicio a domicilio.

VENDO CASA
En Avenida 14 Abril - Terreno, muy espaciosa. 6 dormitorios, jardín, agua en abundancia, junto parada tranvía. Razón: Plaza Santa Eulalia, núm. 15.

PERSIANAS ECONOMICAS

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernos adelantos.
JORGE MESTRE
Despacho: San Miguel, 70.
Taller: Santiago Rusiñol, 33.

Sagrada Escritura
Antiguo y Nuevo Testamento
12 tomos en rústica a 1'20 ptas.
El Nuevo Testamento
1 tomo en tela a 2'00 ptas.
El Sant Evangelii
1 tomo en tela a 3'25 ptas.
De venta: Librería "La Esperanza"

«LA MATERIAL»
Grandes existencias de ladrillos, tejas, bovedillas, bloquillos y baldosillas de tierra bona.
Ladrillos refractarios de todos tamaños, gasógenos para motores de gas pobre, muflas de todos tamaños. Tierras preparadas para grises y colocación de los ladrillos.
Calle San Magín, 289; Santa Catalina.

SI TIENE...
dolor de cabeza, mareos o se cansa al leer, hágase examinar la vista en nuestro CONSULTORIO dirigido por
Médico Oculista

Boscana Optica Cort, 28

RAPIDOL
El mejor limpia metales. — Venta a granel a 1'90 el litro: Casa Gomila, Av. Antonio Maura, 13.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

ITINERARIO DE TRENES

De Palma a Inca a las 7'30 — 8' — 8'40 — 13'45 — 14'30 — 14'45 — 18'30 (1).
Llegadas a Inca a las 8'33 — 8'53 — 9'43 — 15' — 15'18 — 15'50 — 19'36.
De Inca a Palma a las 6'18 — 8'6 — 8'39 (2) — 11'15 — 17' — 18'20 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'4 — 9'32 — 12'10 — 17'55 — 19'11.
De Palma a Manacor a las 8 — 14'30 — 19 (1).
Llegadas a Manacor a las 9'59 — 17'19 — 20'50.
De Manacor a Palma a las 5'20 — 7'30 (2) — 17'5 (3).
Llegadas a Palma a las 7'11 — 9'32 — 19'11.
De Palma a Artá a las 8 — 14'30.
Llegadas a Artá a las 11'3 — 17'19.
De Artá a Palma a las 6'35 (2) — 16 (3).
Llegadas a Palma a las 9'32 — 19'11.
De Palma a Felanitx a las 9'10 — 14'10 — 19'15 (4).
Llegadas a Felanitx a las 10'52 — 15'50 — 20'57.
De Felanitx a Palma a las 7'15 — 12 — 17'20.
Llegadas a Palma a las 8'51 — 13'36 — 18'56.
De Palma a La Puebla a las 8'40 — 14'45 — 18'30 (1).
Llegadas a La Puebla a las 10'25 — 16'30 — 20'32.
De La Puebla a Palma a las 7'20 — 12'10 — 17'20.
Llegadas a Palma a las 9'4 — 14'5 — 19'11.
De Palma a Santanyí a las 7'55 — 14'40 — 18'35 (5).
Llegadas a Santanyí a las 10'19 — 16'32 — 20'55.
De Santanyí a Palma a las 6'40 — 12'10 (6) — 17'15.
Llegadas a Palma a las 8'57 — 14'30 — 19'32.

- (1) Los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20'
- (2) No tiene parada en Empalme, Lloseta, ni Consell, los viajeros cuyo destino sea el Emplame, se apearán en Inca, los que vayan a Lloseta en Binisalem y los de Consell en Santa María, para tomar el tren núm. 6-62.
- (3) Los viajeros cuyo destino sea Marratxí o Pont d'Inca se apearán en Palma para tomar el tren núm. 16.
- (4) Los domingos y días festivos, retrasa su salida de Palma hasta las 20'10.
- (5) Circula los jueves, domingos y días festivos. (Los domingos y días festivos retrasa su salida de Palma hasta las 20'10).
- (6) Circula los jueves, domingos y días festivos.

D
Decalumen
Decalumen
Decalumen



— abreviado **Dlm.** — es la denominación de la potencia luminica de la lámpara **Osram-D**. En su casquillo se indica la intensidad de luz en **Dlm.**, juntamente con el consumo de fuerza en **Wattios** y la tensión en **Voltios** a que debe lucir. Para disfrutar de luz hasta un 20% más barata, emplee siempre

OSRAM-D
lámpara intensiva de filamento a doble enrollamiento

En LA AZUCENA

(frente iglesia San Miguel)

Sigue con gran éxito la GRAN LIQUIDACION de todas las existencias de la quiebra de los Almacenes San José.

PRECIOS NUNCA VISTOS

Almacenes **LA AZUCENA**

De Arte

Bodegones de Clotilde P. Fibla

A la Exposición de esculturas de Clotilde P. Fibla de Junyer de la que nos ocupamos, con el elogio que se merece, hace pocos días, ha sucedido la de pintura de flores y bodegones en cuyo arte tiene un prestigio fuertemente adquirido.

Las frases que en diversas ocasiones, con motivo de otras Exposiciones, la dedicamos, podemos ahora repetirlas, ensalzando su intensidad colorista llena de armonías y finezas, sorprendidas con una visión exquisita y pintadas con gran espontaneidad y precisión. Al contemplarlas y emocionarnos ante los acordes cromáticos resueltos tan bellamente, nos parece sorprender algún adelanto técnico, bien en su construcción, rica en

calidades, bien en la selección de armonías. Pero recapacitando y recordando las bellas obras expuestas en otras ocasiones y comparándolas mentalmente rechazamos esta idea, ya que dentro de su tendencia y manera de ver el natural y pintarlo hay un límite de perfección en el que después de conseguir una meta es casi imposible avanzar. Claro está que en la elección de los asuntos puede encontrar nuevas armonías y en este sentido algunos cuadros expuestos ahora nos las sugiere, pero la médula artística que las crea es la misma que la que le proporcionó tantos triunfos; que no es poco mantenerse en un plano elevado sin descender.

Pedro Barceló.

De Política

Acción Popular Agraria de Lluçmayor

Hemos recibido la siguiente reseña: "Con verdadero interés esperábase la primera de las Conferencias de las del ciclo organizado por Acción Popular Agraria de Lluçmayor, a la cual acudió numeroso público ávido de escuchar la autorizada palabra del culto abogado y director del semanario "Acción" don Jorge Andreu Alcover, que versó sobre el tema: "La moral de la C. E. D. A."

Con elocuentes y precisas palabras demostró la diferencia que existe entre la moral de los demás partidos y la de la C. E. D. A.

Explicó primeramente la actuación y fin del socialismo, anarquismo y comunismo y puso en parangón el ideal que induce a dichos partidos, que es puramente materialista.

El Socialismo — dice — pretende la nacionalización de los bienes, negando, por lo tanto, la personalidad del individuo.

El Anarquismo, destruye toda idea de mando, considerando al Estado y el Gobierno como un instrumento inútil.

El Comunismo, aunque considera al Gobierno como un mal, cree que sin él no puede haber estabilidad en la Nación, pero, a pesar de eso, pretende la igualdad de clases e impone la autoridad de un Gobierno totalitario.

El partido Socialista Español tiene tres aspectos: uno, el de Largo Caballero, partidario de establecer sus ideales por la violencia. El de Besteiro, que podríamos llamar Socialismo de Cátedra, partidario de la legalidad, y el de Prieto, que quiere unificar estas dos tendencias. Cita varios manifiestos lanzados por las Juventudes Socialistas, que demuestran las luchas intestinas que reinan en el partido Socialista.

Los partidos españoles, excepto la C. E. D. A., se han visto envueltos en negocios algo turbios, lo que ha demostrado la falta de moral que existe en ellos.

El célebre Gobierno del bienio, conglomerado de socialistas, azafistas, radicales socialistas, etc., vióse envuelto en asuntos que descartaron su inmoralidad: petróleos, trigo, Casas Viejas, Arnedo, etc., etc.

Azaña no volverá al Poder; los que con él colaboraron, no consentirán que les ague por segunda vez la ocasión de gobernar, porque, si triunfara, no sería en realidad suyo el triunfo, sino de los que le acompañan: socialistas y comunistas.

El partido Radical ha quedado por completo sumido y nla expiación con el asunto del Straperlo.

La C. E. D. A. en cambio, no ha querido inmiscuirse en ningún asunto que pudiera comprometer su personalidad, ha rechazado todo intento que pudiera comprometerle, como ha sido el del golpe de Estado.

Finalmente, excita al público a prepararse en vista a las próximas elecciones, y manifiesta que aun a costa de todo sacrificio debemos dar al Jefe Sr. Gil Robles, confiando en él todas las facilidades para que gobierne: los trescientos diputados.

Por último, el señor Massanet, Vice-Presidente de Acción Popular de Palma, cerró el acto diciendo que el entusiasmo no debe ser de momento, sino que debe ser consciente y progresivo, culminando en las elecciones que nos han de dar el triunfo.

Los dos oradores escucharon, al terminar, una cálida ovación.

El Presidente D. Gregorio Clar, anunció para el sábado próximo, día 30, la segunda de las conferencias a cargo de los abogados don Pablo Servera Enseñat y don Bartolomé Company. El acto será público.

FUTBOL

Baleares — Regional

El próximo domingo regionalistas y baleáricos, en el campo de éstos, se enfrentarán a las 10'30, para un amistoso que promete ser interesante y no exento de emotividad; regirán precios modestos y para las señoras entrada gratis, encargándose del arbitraje un colegiado. La actuación que los regionalistas tu-

Asistencia Social de Acción P. Agraria

Sección femenina

Hemos recibido la siguiente nota:

Habiendo iniciado, como en años anteriores, una intensa campaña de invierno para socorro de los obreros parados y familias necesitadas, sin distinción de ideologías, especialmente niños y enfermos, hemos acudido al comercio de Palma, el cual ha respondido con esplendidez a nuestro llamamiento, enviándonos la multitud de prendas cuya primera lista insertamos a continuación.

"Tienda Miss Novedades": Pantalones caballero, 1. Pantalones niño, 2. Capas recién nacido, 2. Vestiditos niña, 4. Chaquetas recién nacido, 3. Traje interior de punto niña 1. "Ca'n Alberto": Pañuelos de bolsillo 6. Pares calcetines 7. Pares medias 1. "Mercería Colón": Pares medias 38. "Almacenes Ca'n Bou": Pañuelos de bolsillo 24. "Mercería de doña Angela Bonnin": Pantalones de punto para niña 3. Pantalones de punto para niño 2. "Almacenes Casas y Oliver Hnos.": Camisetas de caballero 1. "Almacenes ca Na María d'es Cego": Corbatas 5. Cortes para vestidos de niña 8. Camisetas de señora 2. Camisetas de caballero 2. "Tienda San Antonio": Trajes de niño 1. Vestiditos de niña 2. Camisetas de recién nacido 2. Camisas de señora 3. "Tienda Elegancias": Chaquetitas de niño 2. Trajecitos de niño 1. Vestiditos de niño 1. Delantales 1. "Mercería de Francisco Segura": Madejas de lana, 5. Pares calcetines de niño 8. "Casa Gil Panadés": Sueteres de niño 6. Traje interior de punto 1. "Mercería Ca'n Ramonet": Camisetas 1. Camisas de punto 2.

Suma total 148 prendas. En breve publicaremos la segunda lista de prendas recibidas.

Nos complacemos en testimoniar nuestro agradecimiento a tan generosos donantes que comprendiendo la gran necesidad de estos tiempos en que la falta de trabajo ha sumido en la indigencia a numerosos hogares nos prestan su valioso apoyo para acudir en auxilio del menesteroso y desvalido.

DE LAS ISLAS DE INCA

La Caja Compensadora de Cargas Familiares en el Círculo de Obreros Católicos

El domingo día 17, en el Salón del Círculo de los Obreros Católicos, se celebró una reunión de propaganda por la "Caja Compensadora de cargas familiares".

Presentó a los oradores el Rdo Sr. D. Pedro J. Cerdá, quien habló, después, de la justicia social en favor del obrero, que representa la Encíclica "Rerum Novarum".

Hablaron luego don Andrés Budes, Presidente de la Caja, y el Rdo. D. Bartolomé Quetglas, competente autor de varias obras sobre dicha Institución.

Presidió el acto el Rdo. Sr. D. Miguel Llinás.

Nueva Junta Directiva de la Milicia Angélica de Sto. Tomás

En Junta general Extraordinaria, la Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino, en fecha 23 del mes pasado eligió a la siguiente junta directiva:

Presidente Honorario: don Antonio Nicolau de Montaner. Presidente efectivo: don Sebastián Gomila. Vice-presidente primero: don Mateo Garau. Vice-presidente segundo: don Juan Escanellas. Secretario: don Bartolomé Garau. Vice secretario: don Sebastián Rosselló. Esorero: don Antonio Ramis. Vice Tesorero, don Melchor Capó. Bibliotecario: don Joaquín Cortés. Vice Bibliotecario: don Pedro A. Ferrer. Vocales: don Juan Betóño, don Pedro Llobera, y don Bartolomé Perelló. Vocales natos: don Juan Bisellach y don Jaime Armengol.

Nuevo Comandante Militar

Para cubrir la vacante producida por el destino a Palma de Comandante del primer Batallón del Regimiento núm. 23, nuestro distinguido amigo don Francisco Rovira, ha sido nombrado Comandante del segundo Batallón del Rgto. núm. 28 de servicio en esta guarnición don Vicente Crespo.

Nuestra bienvenida.

"L'Harpa d'Inca" y la Fiesta de su Patrona Santa Cecilia

Con brillantez celebró el domingo próximo pasado la Fiesta de su Patrona Santa Cecilia, el Orfeón "L'Harpa d'Inca".

Por la mañana, a las 9, se celebró en la Parroquia una Misa en honor de la

Santa durante la que la masa coral interpretó Himnos a Santa María La Mayor.

Por la noche, en el Círculo de los Obreros, se celebró una interesante velada literario-musical, en la que "L'Harpa" cantó los mejores números de su extenso repertorio, con lectura del "Aplec de poesies" de nuestro excelso poeta Mn. Miguel Costa y Llobera.

Cerró el acto el Arcipreste don Francisco Rayó.

Asistió numeroso público, que aplaudió entusiásticamente.

Corresponsal

Inca 26 noviembre.

DE SANTANYÍ

Programa de las solemnes fiestas en honor de San Andrés Apóstol, titular y Patrón de la Parroquia de Santanyí, con motivo de la bendición del nuevo pavimento del templo parroquial y de la Restauración del Roser: —

Viernes, día 29. — Inauguración de la Exposición de Premios para el Catecismo parroquial en el Convento de las Hermanas Franciscanas.

Al anocheer Completas en preparación de la festividad.

Sábado, día 30. — A las 9. Canto de Tercia, alternando el pueblo con el Clero.

A las 9'30. Bendición que efectuará el Ilmo. y Rdo. Sr. D. Antonio Rosselló y de Alemany, Protonotario Apostólico.

Seguidamente, solemne Misa Pontifical que celebrará el mismo Ilmo. Monseñor, asistido de los ministros correspondientes a su dignidad, y actuando de Maestro de Ceremonias, el Maestro de la Catedral de Palma.

Predicará el sermón el Muy Ilustre Dr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral de la S. I. Catedral Basílica de Mallorca.

Se cantará la Misa Davidica de Perossi a tres voces por elementos del Coro de San Salvador de Artá dirigidos por don José Espina, notario "Pulsará el órgano el Rdo. don Rafael Vich, Beneficiado Organista de la S. I. Catedral de Palma.

Por la tarde a las 3. Extraordinaria función litúrgica: Vísperas solemnes que cantará el pueblo alternando con el Clero, con acompañamiento del órgano a cargo del maestro organista Rdo. don Bartolomé Ballester, Pbro

Domingo día 1 de Diciembre — Fiesta Catequística.

A las 7'30, Misa de Comunión general para la Congregación de la Doctrina Cristiana.

A las 9'30, Tercia y Misa Mayor con sermón que predicará el Rdo. P. Pedro J. Grimalt, SS. CC.

Por la tarde a las 2, Función Catequística con sermón por el mismo predicador y solemne ejercicio al Niño Jesús Seguidamente se hará la distribución de premios en el local de la Exposición.

Por la noche empezarán los Santos Ejercicios para todo el pueblo que predicará el Rdo. P. Pedro J. Grimalt. Habrá sermones generales, por la mañana después de la Misa primera y por la noche después del Rosario durante la semana.

Lunes, día 2. — A las 5'30. Se cantará una Misa de Requiem con la solemnidad de Funeral de primera clase distinguida en sufragio e intención de todos los que han ayudado a estas obras y de los bienhechores de nuestra Parroquia.

Corresponsal Santanyí — 28 de Noviembre.

Publicaciones recibidas

"XXI homenatge a la vellesa de Catalunya i tribut popular a Francesc Moragas Barret"

Bajo el título que encabeza estas líneas, la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros" ha editado un folleto — del que hemos recibido un ejemplar — en el que se reseña los actos celebrados el 22 del pasado abril en Badalona como homenaje a la Vejez de Cataluña y tribut popular a don Francisco Moragas y Barret.

La publicación, pulcramente presentada, recopila los discursos pronunciados en el transcurso de dicha jornada y pone de relieve el singular esplendor que aquella revistió. Contiene buen número de fotografías, el primero de los cuales reproduce la figura del llorado Fundador y Director de la "Caja" y de los "Homenajes a la Vejez" don Francisco Moragas. Dedicamos sus últimas planas a insertar un resumen de la extensión y brillantez que han llegado a obtener esos homenajes a los ancianos, durante los últimos años.

También el Instituto Nacional de Previsión" ha querido rendir su homenaje al difunto señor Moragas y Barret habiendo editado un bien presentado opusculo reseñando la velada necrológica que en su honor celebró en Madrid, el 7 del pasado mayo, la Asamblea de dicho Instituto y sus Cajas Colaboradoras.

SIMON GARCES

Corredor de Comercio Colegiado Baratillo, 15 Teléfono. 2267

El conflicto italo-etíope

Hallazgo de documentos interesantes en Asmara

Asmara. — Los italianos han venido registrando minuciosamente todos los edificios que constituyen el antiguo palacio del ras Seyoum en Asmara. Puede decirse que hasta ahora no se había hallado nada interesante por cuanto parece que el mencionado jefe etíope se llevó consigo cuanto tenía de valor e interés al prepararse las hostilidades.

Sin embargo en un escondite secreto disimulado en una pared de uno de dichos edificios se ha encontrado una cartera de cuero nueva conteniendo varios documentos interesantes.

Se trata de cinco cartas dirigidas al ras Seyoum. Una de ellas es autógrafa del Negus; las demás son escritas por dos oficiales extranjeros, consejeros del Negus; un coronel sueco cuyo nombre no ha podido ser descifrado y el coronel ruso Konovakov.

En una de las cartas, Konovakov, comunica al ras Seyoum que él y el coronel sueco tenían el encargo de trasladarse al Norte para inspeccionar el frente y darle en caso necesario, algunos consejos de orden militar y estratégico. Las mismas cartas están llenas de consejos y críticas. También contienen algunos párrafos de aprobación por las medidas que según parece ya había adoptado entonces el ras Seyoum.

De la carta el coronel ruso se desprende que el ras se había hecho construir grandes trincheras protegidas por delante por amplios fosos que debían servir de trampas a los tanques. Esta trinchera se extendía en toda longitud de la llanura del Mequam, solo quedaba un paso de pocos metros que por otra parte había minado. En efecto por este paso penetraron al territorio etíope los carros ligeros italianos porque durante la noche del tres al cuatro de noviembre los etíopes se olvidaron de volar el paso en cuestión con dinamita.

Finalmente el coronel Konovakov aconseja al ras Seyoum que evacue las orillas del Mareb:

"Será suficiente — dice dicha carta —, que deje en aquel punto pequeños retenes, los cuales tengan la misión de encender grandes hogueras para avisar al grueso del Ejército en el momento en que los italianos se decidan a iniciar la penetración".

Estas instrucciones fueron seguidas al pie de la letra, puesto que como se recordará los italianos durante la noche del tres al cuatro de Octubre no encontraron más que pequeños retenes cuyos componentes después de haber encendido grandes hogueras se dieron a la fuga".

Las pasadas elecciones inglesas

El Computo Electoral

Londres. — El "Times" publica la lista de votos emitidos en las elecciones generales recientes: de un cuerpo electoral de 29.534.630 emitieron su voto 22.001.837. El gobierno nacional fué favorecido por 11.792.632 papeletas y los partidos de la oposición por 9.991.839. Fueron registradas 22.117 votaciones favorables a los candidatos comunistas. Los conservadores obtuvieron 10.488.627 votos; 8.325.260 los socialistas y los liberales 1.337.962

Según el cómputo hecho por el "Times", el gobierno tiene una mayoría de 247 diputados; pero el mismo periódico dice que, en la práctica esta mayoría llegará a ser de 250

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la compilación de originales

CALENDARIO ARTÍSTICO - RELIGIOSO

13 magníficas reproducciones de obras de arte del Museo del Prado

De venta. — Librería "La Esperanza" Sindicato, 98

Juventud Católica Femenina

REGLAMENTOS, QUESTIONARIOS Y PROGRAMAS

De venta: Librería "La Esperanza" Sindicato, 98

SABAÑONES (sedes) NO

No los tendrá Vd. abrigándose a tiempo con nuestras famosas

ZAPATILLAS ESTUFA

Anselmo Clavé, 19 — Palma

BARATURA DE CALZADOS